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Vacinação pode reduzir em 
60% custos com UTI até julho
ESTUDO DA UNILA PROJETA QUEDA NOS INTERNAMENTOS

Um estudo da Unila estima redução de 60% nas internações após a segunda fase da vacina contra a 
covid-19 até julho. Apenas em Foz do Iguaçu, onde os dados foram coletados, a expectativa é deixar de 
gastar R$ 18,5 milhões com UTIs-Covid após o público prioritário ser imunizado. l Geral 2
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Com orçamento 
50% menor, HU e 
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recomposição 
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Paraná expande 
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CAMPO
Boletim confirma

atraso nas lavouras 
de soja e milho
devido a chuvas

l Geral 10

Rumo ao Mundial

O Mundial de Clubes 
começa neste domingo 
para o Palmeiras, que 

enfrenta o Tigres, 
do México.

l Esportes 17

Apesar da queda significativa dos banhistas nas prainhas da Costa Oeste devido à pandemia, policiais militares 
e bombeiros mantêm a vigilância para segurança de banhistas e veranistas nos balneários de Entre Rios, 
Itaipulândia, Missal e Santa Helena. Nesta temporada, já houve oito afogamentos com uma morte.

Segurança na Costa Oeste
SESP

l Geral 10
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falecimentos

Óbitos registrados ontem, até 
às 17h, pela Acesc, em Cascavel

Joana Maria de Almeida (76)
Lonora Cagnini Maculan (90)
Leila da Silveira Bandineli (98)
Vicente Soares (64)
Anselmo Steffen Effting Filho (17)
Nm - Darimene Saintil (0)
Jose Ivo Batista (47)
Salazar Barreiros (81)
Nilza Aparecida Soares Bebber (44)
Teofilo Rodrigues da Cruz (103)
Jose Ari Ferreira (75)
Adolfo Ferreira França (85)
Aquelino Alves Fiorentin (81)

 

O Paraná ultrapassou nessa 
sexta-feira a marca de 560 mil 
diagnósticos de covid-19. A Sesa 
(Secretaria de Estado da Saúde) 
confirmou 2.820 e 69 mortes, e o 
Paraná soma  560.676 infectados 
e 10.238 vítimas da doença. 

O Estado informou ainda 
133.004 casos ativos, com capa-
cidade de transmitir a doença.

Uma turista de Manaus, 
i n t e r n a d a  n o  H o s p i t a l 
Municipal de Foz do Iguaçu, 
pode estar com a nova variante 
do coronavírus. “Ela é tratada 
primeiramente como suspeita. 
Os exames foram encaminha-
dos a Curitiba para analisar o 
sequenciamento genético a 
fim de saber se é realmente a 
nova cepa ou não”, explicou o 
diretor do Hospital Municipal, 
Sérgio Fábriz.  

 Foz do Iguaçu - Um estudo 
desenvolvido pelo Grupo de 
Projeções da Unila aponta os 
efeitos que a imunização contra 
a covid-19 trará tanto no regis-
tro de internamentos quanto 
de mortes pela doença. A aná-
lise aponta que a finalização 
das fases 1 e 2 da campanha em 
Foz do Iguaçu pode levar a uma 
redução de 80% no número de 
óbitos e de 60% nas internações 
em UTIs até julho. 

Com a redução de interna-
mentos, os custos com UTIs 
teriam uma redução na ordem 
de R$ 18,5 milhões pelos pró-
ximos seis meses em Foz. O 
estudo sugere que essa econo-
mia seja investida na amplia-
ção da vacinação. O valor 
que deixaria de ser gasto com 
internamentos seria suficiente 
para comprar 370 mil doses de 
vacina (R$ 50 por dose), o sufi-
ciente para imunizar 75% da 

Reflexos da vacinação
Os primeiros resultados da 
vacinação, segundo o grupo de 
estudos, devem ser sentidos 
em 90 dias, considerando-se 
os intervalos entre as doses, 
a obtenção da imunidade e 
eventuais dificuldades com 
a logística de vacinação.
Ao fim da terceira fase de 
vacinação, a expectativa é de 
que 15% da população esteja 
vacinada, mas a cobertura 
vacinal para conter a pandemia 
deve ficar na casa dos 70%. 
A circulação do vírus vai 
continuar alta, principalmente 
entre os mais jovens. “Esse 
percentual vai garantir que não 
morram pessoas, mas o vírus 
vai continuar circulando e o 
que pode acontecer é haver 
mutações - o que já ocorreu em 
Manaus, África do Sul e Londres 
- que tornem o vírus mais 
perigoso. Esse é o problema 
de deixar o vírus circulando”, 
alerta Ricardo Hartmann.
As novas variantes do 
coronavírus são um ponto 
de preocupação para os 
pesquisadores, pois pode 
impactar (ao menos um 
pouco) diretamente na eficácia 
das vacinas contra a covid-
19, fazendo com que os 
anticorpos desencadeados 
pela vacinação tenham pouco 
efeito contra o vírus.
As mutações do vírus e os 
impactos no atendimento de 
saúde e de enfrentamento 
da covid-19 serão objeto 
do próximo estudo a 
ser desenvolvido pelo 
Grupo de Projeções. 

Estudo estima queda de 60% em 
internamentos e 80% em óbitos 

população do Município (duas 
doses por pessoa).

Os valores levam em conside-
ração que as internações por covid 
em UTIs e as mortes pela doença 
atingem, majoritariamente, pes-
soas com mais de 60 anos, alvos 
das duas primeiras fases do Plano 
Municipal de Imunização, que teve 
início em 20 de janeiro.

O Plano Municipal de 
Imunização prevê a vacinação de 
cerca de 15% da população (40 mil 
a 46 mil pessoas) em três fases vaci-
nais: idosos com mais de 75 anos 
(4 mil a 6 mil pessoas); idosos com 
mais de 60 anos (16 mil a 24 mil pes-
soas); e portadores de morbidades 
(8,5 mil a 12,7 mil pessoas).

O estudo estima que as 
internações devam crescer 
num ritmo 60% menor a partir 
da vacinação, comparando-se 
com as registradas de 20 de 
dezembro a 20 de janeiro (data 
do início da vacinação). “Nós 
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sabemos que 80% das mor-
tes por covid-19 são de idosos, 
mas não temos os dados de 
quantos idosos estão na UTI, 
porque também há internados 
de outras faixas etárias. Por 
isso, a estimativa de 60%, que é 

uma estimativa mais conserva-
dora. Mas essa economia pode 
ser maior”, explica o professor 
Ricardo Hartmann, responsá-
vel pelo estudo com os docentes 
Flávia Trench, Kelvinson Viana e 
Elaine Della Justina Soares.   

 Brasília - O Brasil deve 
encerrar o primeiro trimestre de 
2021 com 41,2 milhões de doses 
de vacinas garantidas, o sufi-
ciente para imunizar aproxima-
damente um quarto (26,7%) da 
população considerada prioritá-
ria no País. Outros lotes e fabri-
cantes que poderiam se somar 
a esse total tiveram suas remes-
sas adiadas ou ainda seguem 
em negociação, sem previsão 
de data para entrega ou quan-
tidade exata de fornecimento.

De acordo com o PNI 
( P r o g ra m a  N a c i o n a l  d e 
Imunizações), do Ministério da 
Saúde, os 27 grupos prioritá-
rios somam aproximadamente 
77,2 milhões de brasileiros. 
Considerando que cada vacina-
ção requer duas doses por pes-
soa, o contingente garantido até 
o fim de março seria o suficiente 
para imunizar 20,6 milhões de 
pessoas, considerando tam-
bém as 10,7 milhões de doses 
já entregues em janeiro.

A principal e mais certa 
aposta do PNI, neste momento, 
é a Coronavac, produzida pelo 
Instituto Butantan. O laborató-
rio brasileiro se comprometeu a 
entregar 27,37 milhões de doses 
da vacina até o fim de março. 

O contrato entre o Butantan 
e o governo federal estipula 
um total de 46 milhões de 
doses da Coronavac a serem 

entregues até 30 de abril. 
Outro lote de vacinas pre-

visto para chegar ao Brasil até 
o fim de março é o da aliança 
Covax. A previsão oficial é de 
que 1,6 milhão de doses do 
imunizante da Astrazeneca 
sejam entregues ao País até o 
fim do trimestre.

A Fiocruz, responsável 
por produzir o imunizante da 
Astrazeneca no Brasil, deve 
começar a entrega de vaci-
nas ao governo federal neste 
trimestre. O contrato prevê 
o envio de 14 lotes, cada um 
com insumos suficientes para 
a produção de 7,5 milhões de 
doses por entrega. A primeira 
remessa chega ao País no pró-
ximo dia 8 e, de acordo com 
a própria Fiocruz, será distri-
buída a partir de março.

É possível que a Sputnik V 
também entre nessa balança 
com outras 10 milhões de 
doses, quantidade que a União 
Química diz ser capaz de pro-
duzir no Brasil até o fim de 
março. Ainda sem liberação de 
uso no País, a vacina desenvol-
vida pelo Instituto Gamaleya, 
na Rússia, deve se beneficiar 
da decisão recente da Anvisa, 
que dispensa testes da fase 3 
no País. Ainda assim, a agên-
cia requer um prazo de 30 dias 
para avaliar o pedido emergen-
cial nessas condições.  

 Cascavel - A Secretaria de 
Educação de Cascavel dá início 
ao ano letivo na rede municipal 
a partir da próxima segunda-
-feira (8). O retorno ocorre com 
aulas remotas, ou seja, os pais 
devem ir às escolas retirar o con-
teúdo para as crianças, a exem-
plo do que aconteceu no ano 
passado de março a dezembro.

Segundo a secretária Marcia 
Baldini, os pais vão receber um 
termo de responsabilidade e com-
promisso no qual poderão optar 
pelas aulas presenciais, no sistema 
híbrido, ou só a forma remota. 

Marcia conta que a rede espera 
a resposta dos pais até a próxima 
sexta, dia 12, para começar a 
montar o cronograma de retorno 
presencial. “Os pais poderão esco-
lher. A forma presencial é faculta-
tiva, e temos a forma remota, que 
é obrigatória”, reforça. 

Todas as escolas elaboraram 
um plano de contingência e de 
segurança e que vão apresentar 
à Vigilância Sanitária e também 
aguardam um parecer do COE 
(Centro de Operações Especiais) 
sobre o retorno das aulas. 

Essas regras devem ser publi-
cadas também na segunda, infor-
mando o que cabe a cada agente: 
escolas, servidor, pai e estudantes.

“Vamos avaliando os números 
e, se for preciso, vamos retroagir 
e parar. Existe necessidade do 

retorno das aulas presenciais, 
mas existe um cuidado muito 
grande sobre a vida das pessoas”, 
disse a secretária. “Para crianças 
do grupo de risco, não é aconse-
lhado voltar. Professores e servi-
dores do grupo de risco vão con-
tinuar no teletrabalho”.

Marcia Baldini adiantou que 
existe um cronograma para vol-
tar uma turma de cada vez, com 
aulas presenciais. O quinto ano 
deve ser o primeiro a voltar, em 22 
de fevereiro. Ele se estende até o 
pré, com crianças a partir de qua-
tro anos de idade. Por enquanto, 
não há perspectiva de retorno de 
crianças de até três anos. 

Brasil tem doses para vacinar 26% da 
população prioritária no 1º trimestre

Cascavel abre ano letivo na 
segunda, com aulas remotas

Paraná ultrapassa 
560 mil infectados



3Sábado 6 e domingo 7 de fevereiro de 2021  POLÍTICA@oparana hojenews

editoria e colaboradores
da redaçãoInforme Com orçamento 50%

menor, HU e Unioeste 
esperam recomposição

Cascavel - Os impactos 
financeiros da pandemia 
levaram o governo do Estado 
- que registrou queda na arre-
cadação por diversos meses 
no ano passado - a reduzir 
significativamente a previsão 
de orçamento para todos os 
setores em 2021. 

Na Unioeste (Universidade 
Estadual do Oeste do Paraná), 
por exemplo, o orçamento de 
custeio para este ano é 50% 
menor que o do ano passado, 
mas o reitor Alexandre Webber 
aposta na recomposição dos 
valores ao longo do ano. Por 
enquanto, o valor repassado 
para os primeiros três meses do 
ano permanece igual. “O orça-
mento está bem menor, mas 
com compromisso de recom-
posição, conforme a necessi-
dade. O orçamento do custeio 
da universidade é 50% menor, 
mas não foi dividido em quatro 
trimestres. O valor liberado e já 
repassado para o câmpus para o 
primeiro trimestre é equivalente 
ao do ano anterior”, explica.  

Cascavel se despede do 
ex-prefeito Salazar Barreiros

Cascavel - Representantes 
de entidades, políticos e fami-
liares se despediram do agro-
pecuarista e ex-prefeito de 
Cascavel Salazar Barreiros, que 
faleceu na manhã dessa sexta-
-feira (5). O corpo foi velado no 
auditório da prefeitura e sepul-
tado no Cemitério Jardins.

O prefeito de Cascavel, Leo-
naldo Paranhos, decretou luto 
por três dias no Município. “O 
ex-prefeito Salazar Barreiros 
foi um gestor comprometido 
com a cidade e um exemplo de 
homem público. Com certeza, 
seu legado não será esquecido 
jamais”, disse Paranhos.

Em nota, assinada pelo pre-
sidente Adani Triches, a Socie-
dade Rural lamentou a morte do 
sócio: “Homem que não mediu 
esforços para o bem maior do 
agronegócio de nossa região, 
bem como de nossa entidade”.

A Coopavel também se 
manifestou, lembrando que 
Salazar foi presidente “em 
um dos períodos decisivos da 

O orçamento da Unioeste 
em 2020 foi de pouco mais de 
R$ 12 milhões e, para este ano, 
é de R$ 6,5 milhões. 

Já em relação ao HU (Hospi-
tal Universitário) de Cascavel, Ale-
xandre explica que o valor é muito 
inferior ao executado no ano pas-
sado, que chegou a cerca de R$ 
34,5 milhões, mas que já existe 
um diálogo com a Sesa (Secre-
taria de Estado da Saúde) para 
que possa ser utilizada a mesma 
lógica adotada em 2020, com libe-
ração antecipada e recomposição. 
“No ano passado, o HU iniciou o 
ano com R$ 18 milhões e tivemos 
uma suplementação de R$ 6,5 
milhões no primeiro semestre 
e outra de R$ 10 milhões no 
segundo, fora o valor exclusivo 
para tratar covid-19. Este ano, 
iniciamos com pouco mais de 
R$ 16 milhões [previstos para 
o ano todo]”. 

Alexandre descarta a pos-
sibilidade de fechar o ano 
com valores menores do que 
os recebidos ano passado: 
“Não tem como fechar com 

menos que o ano passado. 
Já estamos no limite”. 

Outra situação que deve ser 
concluída nas próximas sema-
nas é a nova contratualização 
do hospital com a Sesa. Em 
março do ano passado, uma 
nova proposta foi enviada 
pelo HU ao Estado, ainda em 
discussão. O pedido era para 
um aumento de R$ 1 milhão no 
repasse mensal, que hoje é de 
pouco mais de R$ 2 milhões.

A contratualização define 
os serviços a serem executados 
e os valores da remuneração 
deles. O aumento é justificado 
pela demanda do hospital, que 
é referência no atendimento 
SUS em toda a região oeste 
e sudoeste, com mais de 2 
milhões de habitantes, e vem 
realizando atendimentos acima 
do que é acordado. “A contra-
tualização está em fase final de 
negociação e devemos avançar, 
não tudo o que gostaríamos, 
mas um avanço importante. O 
valor final do reajuste ainda não 
está definido”, adianta Webber. 

Sem oportunismo
O prefeito de Cascavel e presidente da Amop, Leonaldo 

Paranhos, falou em tom de desabafo durante a audiência 
pública na Acic, nessa sexta, em Cascavel, e parecia estar 
mandando alguns recados: “Não cabe oportunismo polí-
tico. Ano que vem tem eleição e tem muita gente dizendo 

para o governador que assuma as praças de pedágio, 
baixe para R$ 2, e ganhe a eleição, vire ídolo. O povo 

está com nojo da tarifa. (...) Não é o momento de irres-
ponsabilidade! A não ser que o setor produtivo diga ‘não 
queremos duplicação, terceira faixa’, mas o governador 

não vai agir assim, me parece, porque é um debate muito 
mais profundo. O que queremos para o Paraná daqui a 

dez anos, para onde vamos levar nossa produção? Temos 
condição?”, questionou, em tom exaltado. E acrescen-

tou: “Outra coisa que não cabe é a irresponsabilidade 
ideológica. Não é o momento da paixão ideológica, 
par tidária. Nós não podemos aplaudir o presidente 
Bolsonaro e vaiar o governador Ratinho. Isso é res-

ponsabilidade mútua. Vamos transferir a responsabili-
dade e vamos dar folga para quem tem que resolver”, 

em alusão ao evento na quinta, quando Jair Bolso-
naro foi recebido sob aplausos e o governador criti-

cado e até vaiado por conta dos pedágios.

Auxílio 
Emergencial I
Pesquisadores do Ipea (Ins-
tituto de Pesquisa Econô-
mica Aplicada) defendem a 
retomada do auxílio emer-
gencial: “O cenário para a 
população mais pobre não 
é nada favorável em 2021. 
A pobreza e a desigual-
dade caíram muito, mas 
já voltaram a crescer e a 
pandemia não dá sinais de 
acabar”, afirmou o pesqui-
sador Daniel Duque. Para 
o Ipea, mais do que uma 
solução de curto prazo, é 
necessária uma revisão da 
política social, que con-
temple uma redução mais 
consistente da pobreza no 
País, com um maior volume 
de recursos.

Auxílio 
emergencial II
O ministro da Economia, 
Paulo Guedes, disse que 
um novo auxílio emergencial 
pode ser criado, desde que 
as “cláusulas necessárias” 
sejam disparadas. “Temos 
como orçamentar ajuda, 
desde que seja dentro 
de um novo marco fiscal, 
robusto o suficiente para 
enfrentar desequilíbrios”. 
De acordo com o ministro, 
o novo auxílio emergencial 
pode ser “mais focalizado”. 
“Ao invés de atendermos 64 
milhões de pessoas pode 
ser a metade disso”.

Aulas remotas
No sudoeste, os prefeitos 
e secretários de Educação 
dos municípios que inte-
gram a Amsop, decidiram 
que as aulas na rede muni-
cipal de ensino poderão 
ser retomadas no próximo 
dia 18, mas de forma não 

presencial. Um dos moti-
vos é a impossibilidade de 
adotar o ensino híbrido ou 
presencial neste momento.

Espera 
“A definição é de aguar-
dar ainda mais algumas 
semanas para retomar as 
aulas presenciais ou em 
um formato híbrido e sem 
oferecer, até lá, o trans-
porte escolar público”, 
detalhou o presidente da 
entidade e prefeito de Bom 
Sucesso do Sul, Nilson 
Feversani. A recomendação 
da Amsop não precisa ser 
cumprida pelos municípios, 
que podem definir o modelo 
ideal de volta às aulas de 
acordo com sua realidade.   

Internado
O secretário de Saúde 
do Paraná, Beto Preto, 
foi internado na noite de 
quinta-feira, após testar 
positivo para covid-19. Ele 
está no Hospital de Reabi-
litação, em Curitiba. Bole-
tim assinado pelo médico 
Bruno Gabardo, divulgado 
na tarde dessa sexta, 
informava que Beto estava 
em leito de enfermaria, em 
“bom estado geral”, sem 
necessidade de oxigênio. 

Vacina Pirata, Não!
Com o slogan “Vacina 
Pirata, Não!”, o Ministério 
da Justiça e Segurança 
Pública lançou uma cam-
panha para combater a 
comercialização de vacinas 
falsificadas contra a covid-
19 pela internet. O objetivo 
é alertar sobre os riscos à 
saúde e reforçar que, neste 
momento, apenas o poder 
público, por meio do SUS, 
está autorizado a fornecer 
a vacina, de forma gratuita.

história da cooperativa”.
Salazar tinha 81 anos e 

estava internado na UTI do 
Hospital São Lucas, onde havia 
sido submetido a um procedi-
mento cirúrgico na coluna. Seu 
quadro se agravou e ele fale-
ceu por complicações.

Casado com Idalina (que fale-
ceu em 2012), ele teve três filhos: 
Lourenço José Barreiros Neto 
(já falecido), Cassius Barreiros 
e Salazar Barreiros Junior, que 
homenageou o pai nas redes 
sociais. “Mesmo com o corpo 
abatido pelos anos, não esmo-
receu ante as adversidades. Vive 
e pulsa, assim como Dona Ida-
lina e meu irmão Lourenço, que 
o recebem nesta passagem para 
vida eterna”, publicou o filho.

O ex-prefeito nasceu em 
Getulina (SP) no dia 15 de junho 
de 1939. Formou-se em Direito 
e se mudou para Cascavel, 
onde atuou na advocacia e na 
agricultura. Antes de ingressar 
na política, foi presidente da 
Coopavel. Foi eleito duas vezes 

prefeito de Cascavel: 1989/1992 
e 1997/2000, e deixou a política 
após o último mandato. 

Dentre as principais ativida-
des nas gestões como prefeito 
da cidade estão a construção 
do novo Paço Municipal José 
Silvério de Oliveira e o calça-
dão no Centro, que modificou 
o traçado da Avenida Brasil, 
novamente alterado em 2016.

Salazar Barreiros foi eleito duas 
vezes prefeito de Cascavel 

ARQUIVO PESSOAL
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Descontos na disputa serão limitados a 17%
Em vez dos 4,1 mil quilômetros e dos mais de R$ 100 bilhões de investimentos esperados há um ano, agora 

serão pedagiados 3.327 quilômetros de extensão - 834 quilômetros a mais do atual traçado - com previsão de 
R$ 42 bilhões em investimentos, e mais de R$ 150 bilhões de faturamento. São esperados 1.783 quilômetros 
de rodovias duplicadas em até sete anos, 253 quilômetros de faixas adicionais, 104 quilômetros de terceira faixa 
e dez contornos urbanos.

Segundo o Ministério da Infraestrutura, com a nova modelagem, a tarifa máxima de pedágio no Paraná variaria 
entre R$ 5,66 e R$ 13,65, redução entre 20% e 65% em relação às tarifas vigentes. Em cima dessas tarifas, o 
leilão permite que as concorrentes ofereçam descontos de 15% a 17%, e, em caso de empate, vence a disputa a 
concorrente que apresentar o maior valor de outorga pelo lote (pagamento para o governo). Há ainda a previsão 
de degrau tarifário de 40% quando as obras de duplicação das rodovias forem finalizadas.  

l Reportagem: Cláudia Neis

Cascavel - A primeira de 
uma série de dez audiências 
públicas para discutir o fim das 
atuais concessões de pedágio 
e a nova licitação das rodovias 
paranaenses, realizada nessa 
sexta-feira em Cascavel, evi-
denciou o descontentamento 
das entidades do setor produ-
tivo sobre o assunto. O único 
consenso geral é a reprova-
ção do modelo de licitação 
com outorga, aumento de 15 
praças de pedágio e ainda a 
possibilidade de degrau tari-
fário de 40% no pedágio após 
a duplicação.

A Frente Parlamentar do 
Pedágio corrobora a posição 
das entidades. Para os depu-
tados, a outorga é um tributo. 

Nova concessão dos pedágios 

Entidades cobram transparência e 
acesso aos números para discussão 

Outra queixa é com relação à 
limitação do desconto (de até 
17%) nas tarifas no leilão.

Entretanto, a cobrança por 
mais dados, maior transparên-
cia às informações usadas para 
a elaboração do novo projeto 
de concessões, elaborado pelo 
governo federal, para que se 
possa analisar a proposta de 
forma clara e transparente, 
foi um ponto ressaltado pelas 
entidades. “Eu peço que as 
próximas audiências públi-
cas só ocorram se nós tiver-
mos acesso a todas as infor-
mações que compõem esse 
plano e essa modelagem. Não 
vamos aceitar sermos leva-
dos na conversa, participar 
de audiências públicas para 
homologar, ou só ouvir uma 
apresentação. Que técnicos 

Próximas audiências
A segunda audiência da Frente 

Parlamentar será neste sábado, 
em Foz do Iguaçu, a partir das 
9h30. A agenda a partir de então 
será: Londrina (11/2), Norte Pio-
neiro (12/2), Guarapuava (18/2), 
Francisco Beltrão (19/2), Maringá 
(25/2), Apucarana (26/2), Curi-
tiba (4/3) e Ponta Grossa (5/3). 
As datas, locais e horários ainda 
serão confirmados. 

Primeira audiência reunião 
políticos e representantes 
de diversos segmentos de 
Cascavel

 CLAUDIA NEIS

são os que elaboraram o pro-
jeto, que nunca vieram aqui 
conversar com o Sindicato 
Rural, ou com o Fetranspar 
[Federação das Empresas 
de Transporte de Cargas do 
Estado do Paraná]?”, questio-
nou o presidente da OAB Cas-
cavel, Jurandir Parzianello.

Ele segue: “Eu pedi a uma 
transportadora quanto paga de 
pedágio por ano. A resposta: R$ 
5 milhões, e tem 200 empregos. 
A folha dele dá menos que o 
pedágio. Nós não queremos 
só transparência lá na Bolsa 
[de Valores], no fim, nós quere-
mos transparência agora, por-
que, senão, não tem legitimi-
dade, as audiências públicas 
são nulas. Alguém sabe qual o 
faturamento atual das praças 
de pedágio? Quem sabe qual 

 Outro argumento apresen-
tado pelo governo federal para 
justificar o modelo híbrido, 
com cobrança de outorga, que 
é a garantia da realização das 
obras, foi desmentida pelos 
presentes na audiência, que 
apresentaram outras possi-
bilidades. “O governo federal 
já usou e usa, nós também já 
usamos, o fluxo de caixa mar-
ginal. Por exemplo, a obra de 
Matelândia foi paga em sepa-
rado. Foi colocado um adicional 
todo ano para pagá-la. Então, o 
fluxo de caixa marginal garante 
a saúde do investimento. Ele 
só recebe se investir. Tem que 
separar no caixa o dinheiro que 
entra no bolso da concessioná-
ria da manutenção e das obras. 
Garantir obras, o fundo de inves-
timento, ou um fundo garanti-
dor, é como um caução numa 
imobiliária: você deixa aplicado 
até que cumpra suas obriga-
ções e vai  lá e retira. Não causa 
prejuízos ou encargos à tarifa”, 
apresentou Edson Vasconcellos, 
integrantes do POD (Programa 
Oeste em Desenvolvimento).

Segundo ele, existem várias 
outras opções, como melhorar a 
composição de garantia. “Agora, 
a desculpa de que só a outorga 
garante, nós não podemos acei-
tar. Isso não é verídico. Nós pre-
cisamos é que haja modelagem 
distinta, diferente, nova e não a 
mesma que temos. O que estão 
apresentando para a gente 
agora é exatamente o que nós 
temos desde 1997”, enfatizou.

Edson também contesta a 

informação do Ministério da 
Infraestrutura de que a outorga, 
além de garantir as obras, evi-
taria que ocorra abandono das 
concessões. “Até peço, quando 
alguém fala que uma concessio-
nária abandonou ou quebrou, 
que me passe o nome para 
que eu possa conversar com o 
sócio e pegar a auditoria. Isso 
é factoide, é lenda. Se alguém 
conhece alguma concessionária 
que quebrou, que diga qual é”, 
cobra. “O governo federal tem 
que ser mais claro quanto a isso. 
Uma quebrou? Será que não é 
porque estava na Lava Jato, por-
que não conseguiu um emprés-
timo, qual é o problema? Vamos 
ver a fundo. Então, quando citar, 
tem que dar nome, mostrar qual 
a concessão que nós vamos ava-
liar. Essa tese do medo tem que 
parar. É claro que o governo 
tem dificuldades financeiras, o 
ministro Tarcísio [Gomes], que 
é um ótimo - se não o melhor 
- ministro que nós já tivemos 
-, ele quer se consolidar como 
quem vai resolver o problema 
da malha viária brasileira, mas 
o Paraná tem uma visão dife-
rente. Nós entendemos, mas 
não concordamos. No Paraná 
não pode ser”.

Vasconcellos também obser-
vou o impacto prático que o 
modelo terá no setor produtivo 
e na economia paranaense que 
não foi levado em conta pela 
União. “No Paraná, nós lidamos 
com insumos primários, então 
pedágio influencia muito. O 
nosso ponto de vista talvez não 

seja igual ao ponto de vista dele 
[governo federal]. Ele tem um 
problema: falta de recurso pra 
fazer a malha. Nós temos outro 
problema: temos um custo logís-
tico alto. Esse debate, essa cons-
trução de ideias é fundamental 

para agora a gente entender que 
o usuário tem que ser ouvido. O 
poder concedente e as empre-
sas concessionárias, parece-
-me, sentaram e disseram: ‘Eu 
tenho um problema que eu não 
posso quebrar’ e ‘Eu tenho um 

problema que eu não tenho 
dinheiro’, e agora o usuário tem 
que ser ouvido. Entendemos que 
quem tem a caneta é o Poder 
Executivo, mas nós temos o 
direito de nos posicionar”, com-
plementa Edson Vasconcellos.

o lucro do atual sistema? Nós 
não temos acesso, ninguém 
revelou. Quem teve acesso ao 
projeto executivo das obras e 
o custo do quilômetro? Como 
foram compostos esses ele-
mentos, isso foi feito por 
quem? Nós não aceitaremos 
uma modelagem caixa-preta”.  

Líderes desmentem necessidade de outorga



Na postagem da semana passada, esclarecemos as 
bases que fundamentam a posição de Bert Hellinger 
em relação à atitude a ser tomada pelo cônjuge infiel 
quando dá origem a um filho. Mostramos que, quando 
se trata da relação entre dois sistemas familiares, o 
segundo sistema tem precedência sobre o primeiro. Um 
sistema familiar começa unicamente quando a relação 
dá origem a um filho. Enquanto não existe filho, não 
existe um sistema familiar. Não faz diferença se esse 
filho nasce ou se é abortado.

Quando um cônjuge tem uma relação fora do casa-
mento e se, dessa relação, vem a ter um filho, esse côn-
juge dá origem a um novo sistema familiar. E agora, 
como deve proceder o cônjuge infiel?

Hellinger não considera a possibilidade de o cônjuge 
infiel manter os dois sistemas. Ele precisa se decidir por 
um deles. A questão é: desde a perspectiva sistêmica, 
qual é a decisão correta? Vamos dar a palavra a Hellin-
ger para nos responder essa interrogação. 

Pe l a  l e i  d e  p re ce d ê n c i a ,  a f i r m a  H e l l i n-
ger, quando uma mulher tem um filho fora do 

casamento, “ela deveria abandonar a primeira 
família e ir para junto do novo parceiro. Se prefe-
rir ficar com o marido, o único lugar seguro para o 
filho adulterino será junto do pai natural”.

Obviamente, a lei de precedência do novo sis-
tema sobre o antigo também se aplica quando um 
homem tem um filho com outra mulher durante 
o casamento. Também nesse caso, o indicado é 
que abandone sua família e passe a viver com a 
mãe do filho adulterino. E Hellinger acrescenta: 
“Em situações como essa, os primeiros parceiros e 
filhos pagam um preço muito alto, mas a experiên-
cia mostra que quaisquer outras soluções resultam 
em profundo sofrimento para todos os envolvidos”.

Fica claro também por essa explicação de Hel-
linger que, na hipótese de o filho fora do casamento 
ser de um homem já casado ou de uma mulher já 
casada, ambos devem abandonar seus casamentos 
para constituir um novo sistema. A lei inelutável da 
vida, que determina a precedência do novo sistema 
sobre o anterior, pode até ser violada, e muitas 

vezes esse é o caminho que os casais costumam 
adotar, especialmente quando a relação extracon-
jugal da qual nasce um filho acontece entre duas 
pessoas casadas. Por comodidade, costuma-se 
“jogar uma pá de cal” sobre tudo isso e continuar 
com os próprios casamentos. Isso é mais frequente 
ainda quando, constatada a gravidez durante a 
relação extraconjugal, decide-se pelo aborto. 

No entanto, como se trata de uma lei férrea da 
vida, ela não “responde ao nosso livre arbítrio”, diz 
Hellinger. Violar a lei da vida, da precedência do novo 
sistema sobre o anterior, produz consequências simi-
lares à desobediência da lei da gravidade: depen-
dendo da altura, a queda leva à morte. 

É isso que as Constelações familiares têm mostrado: 
não poucas vezes, um membro posterior do sistema 
toma sobre si a culpa e a expia na forma de alguma 
doença grave ou de desejo de morte. Hellinger mostra 
aqui toda a gravidade de uma relação de casal e as 
pesadas consequências que decorrem quando se lida 
com ela de modo leviano.

Da traição veio um filho, e agora?

JOSÉ LUIZ AMES E ROSANA MARCELINO - Terapeutas Sistêmicos e conduzem a Amparar
 @ampararcasais
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Segundo dia de protesto de empresários contra outorga
Cascavel registrou nessa sex-

ta-feira (5) o segundo dia seguido 
de protesto de empresários e 
ruralistas contra a proposta de 
outorga na concessão dos pedá-
gios. As manifestações são a prova 
de que a região não pretende acei-
tar a imposição do governo fede-
ral e que está disposta a endure-
cer sua posição, caso necessário.

Na quinta, um grupo de 
empresários, liderados por Val-
dinei Silva, reuniu-se no caminho 
do novo CNTA (Centro Nacional 
de Treinamento em Atletismo) 
aproveitando a passagem do 
presidente Jair Bolsonaro, que 
veio inaugurar o complexo. Com 
faixas, pediam atenção e interfe-
rência do presidente no assunto: 
“Não somos contra o pedágio, 
mas somos a favor de uma tarifa 
mais justa”, defendeu Valdinei.

A mobilização contou com 
apoio do presidente do conse-
lho superior da Acic (Associação 
Comercial e Industrial de Cas-
cavel), Pedro Pegoraro, além de 
representantes da OAB (Ordem 
dos Advogados do Brasil), da 
Apae (Associação de Pais e Ami-
gos dos Excepcionais), do Sintro-
par e de mais de 40 entidades. 

Já na sexta, o protesto se con-
centrou ao lado da Acic, onde 
aconteceu a primeira audiência 
da Frente Parlamentar do Pedágio. 
Desta vez, a rua foi fechada com tra-
tores e faixas. A pauta era a mesma.

Durante a audiência, Valmor 
Lemanski, que presidiu a Cacio-
par (Coordenadoria das Associa-
ções Comerciais e Empresarias do 
Oeste) quando as atuais concessões 
ocorreram, disse que não acredita 
mais em audiências públicas, pois 
já foi enganado outras vezes, e 

pediu o apoio dos deputados em 
uma possível mobilização física 
em rodovias. O discurso foi aplau-
dido e aclamado pelos presentes. 
“A hora que nós tivermos que tran-
car estradas aqui, que os senhores 
deputados também estejam aqui 
conosco, nos defendendo. Nós 

vamos trancar estradas, vamos 
trancar praças de pedágio, vamos 
imitar o movimento dos sem-
-terra que liberaram as praças 
de pedágio. Nós temos que fazer 
isso aqui também. Chamar aten-
ção e mostrar que nós estamos 
cientes disso aí”, ressaltou. 

Na semana anterior, o presi-
dente do POD (Programa Oeste 
em Desenvolvimento), Rainer 
Zielasko, admitiu que os protes-
tos não estão descartados: “Mais 
do que nunca, a população está 
consciente da situação do pedá-
gio e do prejuízo que causa para 

quem precisa utilizar as estra-
das. Muitos já querem colocar 
tratores e fazer mobilização nas 
rodovias. Por enquanto, todas 
as nossas ações são pacíficas e 
não queremos tomar medidas 
mais rígidas, mas, se for preciso, 
faremos”, avisa.

A audiência pública em Cas-
cavel, nessa sexta-feira, reuniu, 
de forma presencial e remota, 14 
deputados estaduais e federais, 
todos defendendo uma tarifa 
justa do pedágio.

Em entrevista ao Jornal O 
Paraná, os deputados estaduais 
Luiz Claudio Romanelli e Arilson 
Chiorato - que preside a Frente 
Parlamentar - ressaltaram que o 
projeto proposto pela União foi 
definido com base em um cálculo 
e elaborado por técnicos que não 
conhecem a realidade do Estado. 
“Primeiro que, pra fazer um estudo 

Deputados unidos

Na quinta, empresários e líderes de entidades chamaram a 
atenção do presidente Bolsonaro

Na sexta, tratores fecharam rua ao lado da Acic em protesto 
contra a outorga

do Paraná, tem que ser um para-
naense e que entenda da realidade. 
Nós temos instituições estaduais, 
universidades, o Ipardes [Instituto 
Paranaense de Desenvolvimento 
Econômico e Social] que conhe-
cem o Paraná como ninguém. Nós 
temos vários eixos no Estado, todos 
com distinções sociais, econômicas 
e até culturais e principalmente nos 
transportes. Além de não consultar 
as pessoas do Estado, foi feito sem 
conhecer a realidade. O que tem 
hoje desenhado não corresponde 
àquilo que é o Paraná. Tinham que 
ter feito essas audiências antes de 

montar a proposta, ou pelo menos 
trazer uma proposta que fosse pas-
sível de modificações. O que temos 
aqui é o mesmo modelo que já 
existe, talvez com números piores”, 
alerta Chiorato. 

Romanelli ressaltou a falta 
de transparência na elaboração 
do projeto e o alto custo que os 
paranaenses vão pagar pelos 
próximos 30 anos. “Eles [governo 
federal], na verdade, fizeram tudo 
em segredo, a sete chaves. Até eu 
percebi que houve um mínimo de 
interação com o próprio governo 
do Estado. Eles contrataram uma 

Acesse 
pelo QR 
Code a 

entrevista 
completa 

consultoria e fizeram de cima pra 
baixo, não viram nada... olharam 
as estradas, fizeram pesquisa de 
origem e destino, fluxo de veículos 
e fizeram as equações matemáti-
cas. (...) O que vai dar isso eu não 
sei, ninguém sabe. O maior receio 
é justamente o desconhecido”. 
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Quer ser odiado? Basta se fingir de coitado.
É pesado, é duro, mas o último lugar não é seu.
Parece ser hipócrita deixar de ser bonzão para se 

fazer de coitado para atrair a atenção de alguém. Só que 
ninguém gosta de um coitadinho fingido. Todos sabem 
que você não é tão falto de virtudes, nem de bens nem de 
amor. Se você quiser uma inspiradora história de supe-
ração, comece por superar sua hipocrisia.

Talvez isso lhe ajude, mas você terá que enfren-
tar a realidade e perceberá que suas supostas carên-
cias não o está ajudando a conquistar nada e então 
saberá encontrar uma vitória para começar a narrar 
sua vida de forma realista. 

O fato é que sua vida não é tão sofrida assim. 
A maior parte de nós é medíocre. Não somos bons 
demais nem maus demais. Também não temos gran-
des fortunas nem grandes privações. Qualquer exa-
gero que você pôr em sua vida tem uma probabilidade 

enorme de ser fingido.
Então, pare de se fazer de coitado. No fundo, todos 

sabem que você é melhor do que isso.
Muitas vezes, imagino que você costuma contar 

para os outros alguma suposta privação que teve.  
Como estas: “Ah, eu não tive o amor dos meus pais”, 
“eu não tive um amor correspondido na infância”, “eu 
não tenho o dinheiro que imaginava ter”, “eu não tive 
acontecimentos felizes em minha vida”.

Sugiro a você, leitor, que pegue lápis e papel e 
escreva com sinceridade o que ganhou (de fato) 
fantasiando para os outros um capítulo triste da 
sua história. 

Está na hora de virar esse jogo, pois todos adoram 
um vencedor.

Espero que você tenha percebido que o exagero 
dos seus fracassos é um terrível cartão de visitas. 

Vou ajudar você a alterá-lo. Procure algo que 

as pessoas costumam elogiar em você. Talvez em 
algum aspecto relacionado ao seu trabalho, como 
sua pontualidade ou sua diligência. Até mesmo algo 
em seus relacionamentos. As pessoas elogiam sua 
maneira de ouvi-las, ou até mesmo algo mais trivial, 
pois dizem que seu cafezinho é o melhor da empresa. 
Não importa quão pequena a coisa seja, acabamos 
de encontrar algo em que faz de você um vencedor. 
Esse é um excelente motivo para, a partir de agora, 
você deixar de se ver como um coitado. 

Você não é um ator, você não veio aqui, a este 
mundo, para representar como se estivesse em cena, 
fingindo algo (no sentido artístico). Isso é hipocrisia, 
aquela máscara que os atores gregos colocavam para 
encenar uma peça de teatro.

Comece a próxima semana com esta meta: preste 
atenção em sua postura corporal, na coluna torta ou 
no olhar cabisbaixo. Transmita um ar de quem venceu.

Tadinho de você!

JULIANO GAZOLA é fundador da Bioliderança® no Brasil, business executive coach, reprogramador biológico
 @jggazola

Paraná expande Botão do Pânico;
Cascavel desiste do sistema

Cascavel - A opção do Botão 
do Pânico Paranaense no aplica-
tivo 190 que já estava em teste na 
cidade de Londrina, desde novem-
bro, agora passará a ser disponibi-
lizada para mais sete cidades do 
Estado: Fazenda Rio Grande, Ponta 
Grossa, Arapongas, Curitiba, Apuca-
rana Araucária e Paranaguá.

A decisão para ampliação do 
serviço nos municípios foi ajustada 
durante reunião conjunta, entre 
representantes do Departamento 
de Políticas para a Mulher, da Sejuf 
(Secretaria da Justiça, Família e 
Trabalho), Tribunal de Justiça, 
Comando Maior da Polícia Militar 
do Paraná e demais representantes 
dos municípios escolhidos.

“Esse é o esforço conjunto para 
construir um Paraná contra a vio-
lência doméstica”, disse o secretá-
rio Ney Leprevost, informando que, 
para usar o APP, não será necessá-
rio possuir créditos no telefone 
nem pacote de internet: ele funcio-
nará como ligação de emergência 

Impasse sobre quem define a destinação do dispositivo

totalmente gratuita.
O projeto vai auxiliar mulheres 

que já possuem medidas proteti-
vas urgentes. “Com esse disposi-
tivo, a mulher poderá estar em 
outro município e ainda assim 
acioná-lo. Ela será atendida atra-
vés do seu CPF, que estará cadas-
trado no APP 190 da PM”, ressal-
tou a chefe do Departamento da 
Mulher da Sejuf, Mara Sperandio.

SEM USO
Criado com o objetivo de 

ser uma ferramenta a mais para 
mulheres vítimas da violência, o 
botão do pânico ficou apenas na 
expectativa em Cascavel. A lici-
tação foi finalizada, a empresa 
contratada, o aluguel dos equi-
pamentos e do software formali-
zado. O sistema até chegou a ser 
instalado, mas o dispositivo não 
chegou a ser distribuído. O con-
trato com a empresa venceu e a 
prefeitura decidiu não renová-lo.

O secretário da Semppro 

O diretor do Departamento 
de Proteção à Comunidade da 
Guarda Municipal de Cascavel, 
Bruno Willian de Moraes, informou 
que outro ponto fundamental para 
a não renovação do contrato do 
botão do pânico foi a falta de afi-
namento sobre quem determinaria 
qual vítima receberia o dispositivo. 

O delegado-chefe da Divisão 
Policial Especializada do Paraná, 
Alexandre Macorin, diz que em 
muitos municípios a destinação 
do botão é definida pelo Poder 

(Secretaria Municipal de Política 
sobre Drogas e Proteção à Comu-
nidade), Volmei dos Santos, disse 
que o uso na cidade foi cancelado 
após constatação de falhas no equi-
pamento, especialmente no envio 
de sinais para acionar a equipe da 
Patrulha Maria da Penha. 

A promotora titular do Juizado de 
Violência Doméstica contra a Mulher 
e Vara de Crimes contra Crianças, 
Adolescentes e Idosos, Andréa Frias, 
conta que sabia dos problemas cons-
tatados no equipamento. “Quando 
teve início o processo para o uso 
do botão do pânico, o Ministério 
Público não teve participação e só 
tomamos conhecimento quando 
os equipamentos já haviam sido 
adquiridos. A intervenção do MP 
ocorreu quando foram detectados 
defeitos nos botões, ainda no ano 
passado. Em meados de dezem-
bro, recebemos a informação de 
que alguns problemas tinham sido 
solucionados”, explicou.

O contrato entre o Município e 

a empresa Celestino Poitevin Neto 
ME, de Pinhais, era de R$ 150 mil 
e foi assinado em 17 de dezem-
bro de 2019 com duração de um 
ano. Até julho de 2020, o serviço 
ainda não estava funcionando 
porque o botão foi reprovado na 
primeira fase de testes. O Municí-
pio tentou romper o contrato, mas 
a empresa ofereceu reparos para 
retomar o serviço. Uma equipe 
veio a Cascavel para verificar o 
desempenho, mas confirmou 
problemas técnicos como acesso 
à internet e instabilidade do sinal. 

De acordo com Volmei, a 
empresa vai devolver R$ 142.439, 
mas não informou o que será feito 
com esse dinheiro que veio do 
governo estadual. 

O Ministério Público não deve 
notificar o Município. “O Botão do 
Pânico não é previsto em lei. Termos 
um botão que não tenha eficácia 
comprovada é pior para a vítima. Ela 
acredita que a polícia irá, mas não 
terá essa garantia. Não posso exigir 

Judiciário, já em outros, a deci-
são fica sob responsabilidade das 
secretarias municipais. “Depende 
muito da localidade. Em algu-
mas cidades, é a secretaria local 
de defesa da mulher ou de segu-
rança pública que faz o cadastro, 
em outras, é o Poder Judiciário. 
Quando é pelo Judiciário, o pro-
cesso é mais burocrático”. 

A promotora Andréa Frias 
informa que pediu esclarecimentos 
sobre a maneira como seria condu-
zido o processo em Cascavel. “Fiz 

questionamentos porque constava 
que era o Poder Judiciário quem 
definiria qual mulher receberia 
ou não, mas até onde eu tinha 
conhecimento não havia convênio 
firmado com o Judiciário, até por-
que ele nem tinha participado da 
aquisição desses botões”.

Para Macorin, o assunto precisa 
ser discutido e uma das soluções 
seria padronizar os procedimen-
tos. “Vamos fazer um simpósio com 
todas as Delegacias da Mulher no 
Paraná. Vou procurar a delegada 

Bárbara Strapasson, que responde 
pela Delegacia da Mulher de Cas-
cavel, para tentarmos uniformizar 
os procedimentos, embora não 
dependa única e exclusivamente 
da Polícia Civil”, explica.

EM FOZ
Na região oeste, apenas Foz 

do Iguaçu conta com o botão do 
pânico. O contrato é com o Grupo ECS 
(Empresa de Comunicação e Segu-
rança). O dispositivo foi entregue ano 
passado para 50 mulheres que estão 

em situação de vulnerabilidade pelo 
desrespeito às medidas protetivas 
por parte do agressor. As solicitações 
são feitas no Cram (Centro de Refe-
rência de Atendimento à Mulher) e 
encaminhados para a Patrulha Maria 
da Penha pelo Juizado de Violência 
Doméstica. A equipe da Patrulha faz 
a entrega e realiza o acompanha-
mento com dois smartphones nas 
viaturas. Na Central de Operações 
da Guarda Municipal fica o com-
putador com os dados da vítima e 
localização em tempo real.

PM inclui Botão do Pânico no 
aplicativo de celular

que o Município disponibilize o botão 
do pânico se eu não sei a eficácia 
dele”, acrescenta Andréa.
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R e s i d e n c e

 3 Suítes (2 por andar)

 Varanda Gourmet com 17,50 m2

 Infraestrutura para tomada de 
abastecimento de veículo elétrico

 20 Pavimentos     34 Apartamentos

Localização:
Rua Flamboyant, 1933
Coqueiral – Cascavel-PRVENHA 

SE SURPREENDER!

 Fachada com materiais 
diferenciados: pastilha de 
porcelana, massa texturizada 
e vidro espelhado

DGI Construtora Ltda.
Rua Presidente JK, 1203 - Sala 04 - Cascavel/PR

www.dgiconstrutora.com.br
contato@dgiconstrutora.com.br

Fones (45) 3039-5001 – (45) 99912-8243

Comércio pelos portos do Paraná 
tem saldo positivo de US$ 6,52 bi

Paranaguá - As exporta-
ções pelos portos do Paraná 
em 2020 superaram as impor-
tações em 60,65%. O saldo 
positivo na balança comer-
cial foi de US$ 6,52 bilhões. A 
receita gerada pelos produtos 
embarcados pelos terminais 
paranaenses somou US$ 17,27 
bilhões. Apenas em mercado-
rias que chegaram ao País por 
Paranaguá e Antonina, foram 
US$ 10,75 bilhões.

“Esse superávit pelo comér-
cio gerado através dos portos 
de Paranaguá e Antonina é 

fundamental para o equilíbrio 
da economia nacional e gera 
lucros, não apenas para o País, 
mas também para o Estado e 
as cidades do litoral”, destaca o 
diretor-presidente da Portos do 
Paraná, Luiz Fernando Garcia.

Mais de 90% das exportações 
foram de produtos do agrone-
gócio. “A atividade sustentou 
a economia do País e impediu 
que os impactos da pandemia 
fossem ainda maiores. O agro 
cria um ciclo virtuoso, gerando 
empregos no campo, no trans-
porte, na armazenagem e na 

atividade portuária”, lembra Gar-
cia. “Até mesmo as importações 
são impactadas pela produção 
rural, já que o principal produto 
que vem de fora é fertilizante”.

PRODUTOS
A movimentação geral dos 

portos do Paraná em 2020 foi 
de 57,34 milhões de tonela-
das - 8% a mais que em 2019, 
com 53,2 milhões. Nessa nova 
marca histórica, as exporta-
ções somaram 36,33 milhões 
de toneladas, ou seja, 63,36% 
do total. Já as importações 
representaram 36,64% da 
movimentação total, somando 
21 milhões de toneladas.

De acordo com os dados 
divulgados pelo Ministério da 
Economia (ComexStat), o pro-
duto que mais gerou receita, 
nas exportações do Porto de 
Paranaguá, foi a soja: quase 
US$ 5,12 bilhões. 

Já entre as importações, os 
grupos de mercadorias de maior 
valor que chegaram ao Brasil 
pelos portos de Paranaguá e 
Antonina foram os adubos, que 

somaram US$ 2,46 bilhões; os deri-
vados de petróleo (US$ 1,27 
bilhão); e reatores nucleares, 
caldeiras, máquinas, apare-
lhos e instrumentos mecâni-
cos (US$ 1,17 bilhão).

PARTICIPAÇÃO
Ainda segundo os dados do 

Ministério da Economia, as expor-
tações brasileiras geraram receita 
de quase US $209,82 bilhões. A 

receita gerada pelas exporta-
ções pelos portos paranaen-
ses é a terceira maior do país, 
entre 74 portos e aeroportos, 
e responde por 8,23% do total.

Já as importações brasileiras 
somaram US $158,93 bilhões. 
Também nesse sentido, os por-
tos do Paraná estão na terceira 
posição, entre 94 portos e aero-
portos de entrada, e respondem 
por 6,76% do total.

Confira os dez produtos que mais geraram receita, 
entre as exportações pelos portos do Paraná:
Soja  ................................................... US$ 5.118.068.216
Frango  ................................................ US$ 2.349.099.340
Farelo de Soja  ..................................... US$ 1.934.199.450
Açúcar  ................................................ US$ 1.346.885.271
Carne bovina  ....................................... US$ 1.297.583.446
Óleo de soja  ....................................... US$ 507.561.715
Automóveis  ......................................... US$ 482.292.092
Milho  .................................................. US$ 453.140.321
Celulose  ............................................. US$ 433.468.278
Papel .................................................. US$ 210.746.879

Fonte: ComexStat

A movimentação geral dos portos do Paraná em 2020 foi de 
57,34 milhões de toneladas

CLAUDIO NEVES/APPA
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Reeleito para mais um mandato à frente da Faep (Federação da Agricultura do Estado do 
Paraná), Ágide Meneguette fala sobre os desafios do campo no ano de pandemia e nas 

próprias evoluções, superando-se e “cumprindo a missão de produzir e colocar alimento 
na mesa da população, inclusive, quebrando recordes e mantendo saldos positivos”.

A Faep é a favor 
do modelo que 
envolve apenas 
o menor preço. 
Acreditamos 
que, na prática, 
a cobrança de 
outorga é um 
imposto indireto 
aos usuários 
e aos produtores 
rurais

‘‘
“O Brasil vai continuar sendo destaque no mundo”

O Paraná - O senhor acaba de ser 
reeleito para mais um mandato. Qual 
a importância da continuidade de 
gestão à frente da Federação?

Ágide Meneguette - Para o triênio 
2021-2024, a nossa intenção é conti-
nuar trabalhando para apoiar os sin-
dicatos rurais a se viabilizarem, como 
forma de fortalecer o sistema como um 
todo, visando atender aos interesses 
dos produtores rurais e suas famílias. É 
por meio desse trabalho coletivo que o 
Sistema Faep/Senar-PR e os sindicatos 
rurais contabilizam inúmeras lutas em 
defesa dos interesses setor agropecuário 
do Estado, com conquistas importantes, 
que permitem que o campo paranaense 
continue na vanguarda da produção 
nacional e mundial.

Além do desenvolvimento de ações 
junto a produtores rurais, para que reco-
nheçam e apoiem os sindicatos como 
instrumentos de representação, nossa 
gestão pretende dar continuidade aos 
treinamentos e à formação de lideran-
ças sindicais e gestores do setor, consoli-
dar as parceiras com entidades do setor, 
intensificar ações que visam ao incre-
mento de renda ao produtor e promover 
análises e reivindicações na defesa dos 
interesses da agropecuária e dos agro-
pecuaristas do Estado.

O Paraná - Na sua avaliação, quais são 
os principais desafios que a agropecuária 
tem para enfrentar neste ano?

Ágide - O ano de 2020 não foi fácil, 
principalmente por conta da pandemia 
do novo coronavírus, que impactou diver-
sos setores da sociedade e exigiu muitas 
adaptações e reinvenções. Diretores e 
colaboradores da Faep, do Senar-PR e 
de sindicatos rurais não mediram esfor-
ços para continuar prestando o melhor 
atendimento a produtores, trabalhado-
res rurais e familiares. A agropecuária 
seguiu firme, cumprindo a missão de 
produzir e colocar alimento na mesa da 
população, inclusive, quebrando recor-
des e mantendo saldos positivos.

Acredito que muitos dos desafios de 
2020 permanecerão em 2021, mas com 
uma promessa maior de crescimento. O 
agronegócio em 2021 estará mais digi-
tal e tecnológico do que nunca. Existem 

inúmeras oportunidades nas cadeias 
produtivas vinculadas ao agronegócio 
que podem ser melhoradas com a ino-
vação tecnológica, o que contribui efe-
tivamente para a melhoria do processo 
e aumento da produtividade.

Além disso, o Brasil vai continuar 
sendo destaque no mundo, pois é um 
dos poucos países com potencial para 
aumentar a produção de alimentos, 
tanto de grãos quanto de carnes. Ques-
tões como rastreabilidade, sanidade e 
sustentabilidade terão cada vez mais 
importância para atingirmos novos con-
sumidores no mercado internacional.

O Paraná - Ano passado, vimos 
algumas commodities registrarem 
recordes de preço, a exemplo da 
soja e do milho. O que é bom para 
uns, ficou difícil para outros, como o 
setor de carnes, que se viu obrigado 
a importar grãos. O senhor acredita 
numa acomodação neste 2021?

Ágide - A valorização dos grãos vem 
de um cenário que combina alta do dólar 
e demanda internacional. A China, por 
exemplo, é o país que mais está deman-
dando a soja brasileira e também para-
naense, principalmente porque os chine-
ses ainda estão recompondo seu plantel 
de suínos, que foi reduzido nos últimos 
anos pela epidemia de peste suína. 

Por outro lado, o setor de carnes tam-
bém se beneficiou de uma conjuntura 
internacional favorável, com a China 
aumentando as compras das proteínas 
animais. É a dinâmica do mercado. No 
entanto, daqui para frente, muito vai 
depender das demandas internas e exter-
nas e da força do mercado consumidor, 
que ainda está vivendo uma pandemia.

O Paraná - O Paraná está prestes a 
ser reconhecido internacionalmente 
como área livre da aftosa sem vaci-
nação. O Estado perdeu rebanho 
bovino em relação há alguns anos. O 
senhor vê um redesenho da pecuária 
paranaense? 

Ágide - A conquista do status interna-
cional do Paraná como área livre de febre 
aftosa sem vacinação vai beneficiar dire-
tamente todos os elos da cadeia produtiva 
do agronegócio estadual, não apenas a 
bovinocultura. O Paraná é destaque inter-
nacional na produção de proteínas ani-
mais, liderando a produção de frango e 
tilápia e ocupando o segundo lugar em 
produção de leite e suínos do Brasil. Os 
pecuaristas paranaenses já acumulam 
recordes de quantidade e qualidade, mas 
este novo status sanitário dará um ânimo 
ainda maior à nossa economia.

Esse selo de qualidade, que vai pro-
porcionar ao Paraná a mais alta patente 
de segurança alimentar do planeta, 

exigiu trabalho, esforço e investimentos 
por mais de quatro décadas, com parti-
cipação direta dos sindicatos e dos pro-
dutores rurais. Com o reconhecimento 
da Organização Mundial de Saúde Ani-
mal (OIE), que deve acontecer em maio 
deste ano, mercados que pagam mais 
vão se abrir para a produção de proteína 
animal do Paraná.

O nosso foco é a sanidade animal 
e a qualidade reconhecida dos nos-
sos produtos. Mesmo com títulos como 
esse, continuamos aplicando o rigor de 
sempre em nossas atividades, o que os 
nossos produtores já estão acostuma-
dos a fazer. Afinal, a qualidade dos pro-
dutos paranaenses é uma referência 
internacional.

O Paraná - Uma discussão latente 
no Estado é a nova concessão dos 
pedágios. Como a Faep tem se posi-
cionado sobre esse assunto?

Ágide - A Faep defende que, com 
as novas concessões de pedágio no 
Paraná, a cobrança seja mais justa e que 
contribua com a redução dos custos de 
escoamento da produção agropecuária 
estadual. Somos a favor de uma tarifa 
mais barata, com a realização de obras 
no curto prazo pelas empresas que assu-
mirem a administração das rodovias. A 
Faep é a favor do modelo que envolve 
apenas o menor preço. Acreditamos que, 
na prática, a cobrança de outorga é um 
imposto indireto aos usuários e aos pro-
dutores rurais, e vai na direção oposta 
à que defendemos há tanto tempo, de 
enxugar ao máximo a tarifa.

Além disso, o edital precisa estabe-
lecer prazos curtos para duplicação nos 
principais trechos do Estado, nas saídas 
para os portos de Paranaguá e Santos, 
litoral de São Paulo, e para o mercado 
interno, principalmente rodovias para a 
Região Sudeste.

O Paraná - Quais os principais 
desafios hoje da Federação?

Ágide - Entre os principais desafios 
estão a necessidade de dar continuidade 
às ações para a sobrevivência do sindica-
lismo rural enquanto instrumento legal de 

representação econômica e política; dar 
continuidade ao Programa de Sustenta-
bilidade Sindical, com treinamentos, for-
mação de novas lideranças sindicais, ges-
tores dos sindicatos e produtores rurais; 
o desenvolvimento de um processo de 
condução e liderança a ser empreen-
dido na agricultura do Paraná; fomento 
à diversificação de fontes de receita e 
financiamento do sistema sindical para-
naense; e integrar as entidades afins do 
associativismo rural do Paraná ao Sistema 
Faep/Senar-PR.

O Paraná - Quais os principais pro-
jetos em andamento da Federação?

Ágide - Um deles é o reconhecimento 
internacional do Paraná como área livre 
de febre aftosa sem vacinação, pela OIE, 
em maio de 2021. Esse selo de qualidade 
será um divisor para a agropecuária 
paranaense e vai fazer com que os pro-
dutos do nosso Estado sejam vistos pelos 
principais mercados compradores e con-
sumidores com mais garantia de susten-
tabilidade e segurança alimentar.

Outro projeto em andamento é o 
fomento à produção de energias reno-
váveis em todo o Paraná. Em 2017, o 
Sistema Faep/Senar-PR organizou uma 
série de viagens técnicas com produto-
res, líderes rurais e técnicos de entidades 
parceiras por Itália, Áustria e Alemanha 
para buscar conhecimentos no uso e na 
geração de energias renováveis. Desde 
então, foi assumido o compromisso de 
trabalhar para oferecer condições para 
que as propriedades rurais paranaen-
ses atuem na geração de energia com 
suas próprias matérias-primas, a partir 
da exploração do biogás e de energias 
eólicas e fotovoltaicas.

A Faep também desenvolveu uma 
série de estudos que comprovam o cus-
to-benefício de implantação de sistema 
fotovoltaico em propriedades rurais, 
principalmente na avicultura e pecuá-
ria de leite. O exemplo também vem de 
casa. Neste ano, o Senar-PR vai instalar 
painéis solares no CTA (Centro de Trei-
namento Agropecuário) de Assis Cha-
teaubriand, o que vai reduzir custos com 
energia elétrica.

Questões como 
rastreabilidade, 
sanidade e 
sustentabilidade 
terão cada vez 
mais importância
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Maringá
Londrina

PREVISÃO DO TEMPO
Sol
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19/02 - 15h49
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27/2 - 05h19

Sábado 6/2/2021
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NOVA
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Paranaguá
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Cascavel
max 24
min 11

Foz do Iguaçu
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Boletim retrata atraso nas 
lavouras em razão das chuvas

Cascavel - Dois dos principais 
grãos produzidos no Paraná, a 
soja e o milho, entre outras cul-
turas, sofreram bastante com as 
condições climáticas observadas 
no Estado. O Boletim Semanal 
de Conjuntura Agropecuária, 
produzido por técnicos do Deral 
(Departamento de Economia 
Rural), analisa essa situação 
na edição da semana de 30 de 
janeiro a 5 de fevereiro.

O milho da primeira safra está 
com 37% em estágio de matura-
ção, com boa parte pronta para 
a colheita, mas as chuvas cons-
tantes dos últimos dias frearam 

PM e Bombeiros atuam nas prainhas de água doce da Costa Oeste
Santa Helena - As pessoas 

que visitaram os balneários de 
Entre Rios, Itaipulândia, Missal 
e Santa Helena, na Costa Oeste 
do Paraná, após as festas de fim 
de ano, encontraram um cenário 
bem diferente de anos anterio-
res, com pouca movimentação 
de turistas. Mesmo assim, a pre-
sença dos guarda-vidas e de poli-
ciais militares tem sido constante.

O reforço nas ações de 
prevenção faz parte do Verão 
Consciente, uma iniciativa 
do governo do Estado, com a 
coordenação da Secretaria da 
Segurança Pública. Oito afoga-
mentos, com um óbito, foram 
registrados pelo Corpo de Bom-
beiros do dia 19 de dezembro a 
1º de fevereiro. Nesse mesmo 
período, 49 pessoas foram pre-
sas pela Polícia Militar em ações 
preventivas nesses locais.

Para o comandante do 5º 
Comando Regional da Polí-
cia Militar (5º CRPM), coronel 
Sérgio Almir Teixeira, isso é 

esse trabalho. A expectativa é de 
que o sol se firme, sobretudo nas 
regiões de Ponta Grossa, Guara-
puava e Curitiba, possibilitando 
maior avanço.

No entanto, as chuvas 
acima da média histórica 
podem impactar na qualidade 
do cereal e causar perdas. As 
condições das lavouras tive-
ram uma piora, de acordo 
com o boletim. No mês pas-
sado, aproximadamente 79% 
da área de 359 mil hectares 
apresentavam condições boas. 
Agora, baixou para 71%.

 O plantio da segunda safra 

de milho está bastante lento. 
Os produtores precisam pri-
meiro promover a colheita da 
soja. Mas as condições climá-
ticas impedem que esse tra-
balho seja feito de forma mais 
intensa. As chuvas constan-
tes e volumosas sobre o pro-
duto no campo provocaram 
aumento de doenças na soja e 
preocupação com a qualidade 
e produtividade do grão.

Da mesma forma que no 
milho, a expectativa é de uma 
trégua das chuvas nas próxi-
mas semanas, que possibi-
lite aos agricultores realizar 

os tratos culturais e garantir 
melhor qualidade e volume 
à produção. Enquanto isso, o 
plantio da segunda safra de 
soja já alcança 65% da área 
estimada de 39 mil hectares.

OUTROS PRODUTOS
O boletim também relata a 

situação do feijão de primeira 
safra, cuja colheita e qualidade 
estão igualmente prejudicadas 
pelas chuvas em abundância. 
No caso da mandioca, é colhida 
durante todo o ano, mas, em 
janeiro, as condições climáti-
cas não foram favoráveis. Para 

a batata, a estiagem prejudicou 
o plantio e desenvolvimento e, 
agora, o excesso de chuva com-
promete a colheita.

O documento trata, ainda, 
do volume de 575,5 mil tonela-
das de frutas comercializadas 
nas cinco unidades da Ceasa 
no Paraná em 2020. O mon-
tante financeiro em circulação 
alcançou R$ 1,6 bilhão. Por fim, 
registra-se a expectativa de 
que os números apontem que, 
em 2020, o Brasil produziu 13,7 
milhões de toneladas de carne 
de frango, volume em torno de 
4% superior a 2019.

resultado do trabalho da PM, 
que, mesmo em meio à pan-
demia, tem atuado na região. 
“Temos atuado com intuito de 
manter a segurança dos banhis-
tas e dos veranistas”, afirma.

Na Costa Oeste, nos 46 dias 
do Verão Consciente, foram 
abordadas 18.032 pessoas (das 
quais 49 foram presas). Além 
disso, os militares estaduais 
apreenderam 12.529 pacotes 
de cigarro, 15 armas de fogo e 
92 munições e também recu-
peraram dez veículos.

“O nosso serviço está com-
preendido na Radiopatrulha para 
atender os balneários e as regiões 
turísticas. Nossas equipes fazem 
o atendimento de ocorrências e 
demandas específicas da região”, 
informou o policial militar Gustavo 
Alves Maciel, da 4ª Companhia do 
14º Batalhão de Polícia Militar

RESIDENCIAIS
O reforço de segurança vai 

além do entorno das prainhas. 

O planejamento do 5º CRPM 
inclui ainda atividades de pre-
venção a roubos e furtos nas 
áreas residenciais e comer-
ciais dos municípios, atuando 
com cinco batalhões do oeste, 
especialmente o 14º e o 19º.

O esforço também conta 
com as unidades especializadas, 
como o BPAmb-FV (Batalhão de 
Polícia Ambiental-Força Verde) 
no policiamento nas matas e 
rios, o BPRv (Batalhão de Polí-
cia Rodoviária) na fiscalização 
das rodovias estaduais, e o 
BPFron (Batalhão de Polícia de 
Fronteira), no combate aos cri-
mes transfronteiriços, principal-
mente o narcotráfico.

PRAINHAS
As prainhas da Costa Oeste 

são formadas pelo Reservatório 
de Itaipu na região da Tríplice 
Fronteira, entre Brasil, Paraguai 
e Argentina. Por se tratar de um 
local turístico, já que está nas 
proximidades de Foz do Iguaçu, 

recebe visitantes o ano todo.
Devido às medidas sanitárias 

para conter a covid 19, alguns 
balneários estão fechados para 
visitação, caso de Foz do Iguaçu 
e São Miguel do Iguaçu. Já em 
Santa Terezinha de Itaipu, o 
local está fechado em razão de 
obras de revitalização.

Como forma de prevenção, o 
Corpo de Bombeiros tem atuado 
durante o Verão Consciente com 
20 guarda-vidas militares e dois 
civis nas praias permitidas para 
banho em Itaipulândia, Missal 
e Santa Helena. As principais 
ocorrências registradas nos bal-
neários do dia 19 de dezembro 
a 1º de fevereiro foram oito afo-
gamentos, destes uma pessoa 
acabou perdendo a vida.

Foram feitos 6.664 atendi-
mentos, dentre eles 1.758 adver-
tências e 4.883 orientações e a 
localização de uma criança per-
dida. Já na área urbana foram 
744 atendimentos (315 aciden-
tes de trânsito, 282 atendimentos 

pré-hospitalares, 21 comunitários, 
57 de busca e salvamento na 
mata e 67 incêndios).

Também foram registrados 
dois óbitos nas prainhas, mas em 
áreas que não estavam protegi-
das pelos postos de guarda-vidas, 
conforme explicou o comandante 
do 9º Grupamento de Bombeiros, 
coronel Antonio Schinda. “São 
óbitos independentes, pois as 
vítimas entraram fora do horário 
e sem colete. Não seguiram nossa 
orientação. Trabalhamos na pré-
-temporada com campanhas de 
orientação e placas de sinaliza-
ção, infelizmente se as regras não 
forem respeitadas podem aconte-
cer tragédias”, disse.

A operação Verão Consciente 
2020/2021 conta com ações 
no litoral, na Costa Oeste, no 
noroeste e no norte do Estado 
voltadas, principalmente, à orien-
tação e fiscalização, para evitar a 
proliferação do vírus da covid -19. 
O início foi no dia 19 de dezembro 
e segue até após o Carnaval.
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Com os burros n’água
A expressão de quando alguém faz esforço para 

conseguir algo e se dá mal vem dos tempos do Brasil 
colonial, que viu a necessidade de escoar ouro, cacau 

e café entre o Sul e o Sudeste e adotou a ideia dos 
colonizadores espanhóis, que transportavam entre 

Potosí (Bolívia) e Porto Belo (Panamá) cargas sobre 
burros ou mulas. Muitas vezes davam, literalmente, 
as tropas davam com os burros n’água - travessias 

alagadas, onde os animais morriam afogados. Como 
o dono da mercadoria arcava com o dano, a locução 

passou a ser empregada sempre que alguém leva a pior. 

Felicidades!
A coluna deseja muita felicidade e saúde 

para todos os aniversariantes da semana, em 
especial para Claudino Pudell, José Alexandre 
Polasek, Aldecir Lissandretti, Eliseu Zanella, 
Laudio Cancelli, Luciano Domingues, Nilda 
Kothe, Agostinho Cordeiro, Camilo Motta, 

Gilmar de Lima e José Bernardino da Silva.

Colabore
Você pode ajudar o 

Abrigo São Vicente de 
Paulo e ainda garantir 
um delicioso almoço 

de domingo. A entidade 
cascavelense está 

vendendo ingressos para 
macarronada com galeto 
que será servido neste 
domingo (7) para levar 
para casa. O custo é de 

R$ 35. Informações: 
(45) 3223-8742.

As duas manas lindas Raquel e Rosana Lovo assopram 
velinhas nesta semana

Armada, perigosa e bela, Daniella Ana, em produção 
de Arivonil Policarpo

Manu Baroni e Karla Vendruscolo curtindo os 
agitos do Boteco Martignoni

As pessoas deveriam ser que 
nem cigarro... vir com a foto 

do mal que elas fazem.

Ironia na vida é a 
pessoa te chamar de 
“minha vida” e depois 
dizer que a vida dela 

é uma merda!

“Do dizer ao fazer, há muita coisa a ver”
Provérbio francês
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Jogo
erros

dos

Sete

Escolha abaixo a carta e o anjo da semana

Mensagem dos Anjos

Cartas para a semana
1 2 3

1

2

3

RESPOSTA NA PÁGINA 15
Siga

Vamos ligar 
os pontos 

Caça 
Palavras

CHUCHU 
JILÓ
ERVILHA
ESPINAFRE
VAGEM 
BERINGELA
CENOURA
CARÁ
PEPINO
MANDIOCA
ALFACE
QUIABO
RABANETE
REPOLHO
TOMATE

Essa doçura se chama Luis Felipe, o xodó do papai Felipe Voss e da 
mamãe Stella Guarienti 
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jacto.com

Vem com a Jacto nessa viagem
única e emocionante.

UMA JORNADA
PELAS LAVOURAS
DE SUCESSO.

#NovosTemposNovasSoluções

Em 2021 vamos pegar a estrada para visitar
fazendas de norte a sul do país. São muitas
cidades e pessoas que trazem histórias
verdadeiras, aquelas que fazem a diferença
para a gente acreditar e continuar
seguindo em frente.

2d
cb

.c
om

.b
r
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Torta de Galinha Escandalosa Copacol
C 

U
 L

 I
 N

 Á
 R

 I
 A INGREDIENTES

l500 g de Filé de Peito de Frango 
Temperado e Desfiado Copacol
l40 ml Azeite de Oliva Minda
2 dentes de alho
½ cebola
l1 uva-passa branca
l500 g de batata palha
l200 g de requeijão
l1 caixinha de creme de leite
l1 lata de milho verde
l1 vidro de palmito
l200 g de presunto
l200 g de muçarela
lSal e pimenta-do-reino a gosto
lAlecrim

MODO DE PREPARO
1. Refogue o Filé de Peito de Frango 
Temperado e Desfiado Copacol com 
Azeite de Oliva Minda, cebola e alho 
até dourar levemente.
2. Corte a muçarela, o presunto e o 
palmito em cubos pequenos.
3. Em uma tigela misture todos os 
ingredientes, reservando apenas a 
batata palha.
4. Acerte o tempero com sal, a 
pimenta e o alecrim picado.

5. Coloque em um refratário e leve ao forno a 
180 ºC até estar bem quente, retire do forno 
e cubra com a batata palha.  Sirva com Arroz 
Minda ou purê de batata.

Sobremesa com apenas 
dois ingredientes

INGREDIENTES 
Para a calda 
l1 e 1/3 de xícara (chá) de açúcar (cerca de 250 g)
l1/2 xícara (chá) de água
Para o pudim 
l7 claras
l12 colheres (sopa) de açúcar

MODO DE PREPARO
Para a calda
Misture bem o açúcar e a água em uma panela e leve ao fogo 
baixo, sem mexer, até adquirir cor de caramelo. Forre todo o 
interior de uma fôrma de cone central e reserve.
Para o pudim
Bata as claras na batedeira, em velocidade baixa, até formar 
picos firmes. Aumente a velocidade e, aos poucos, vá acres-
centando o açúcar. Continue a bater por uns seis minutos 
ou até formar um merengue firme. Distribua o merengue na 
fôrma caramelada às colheradas, pressionando levemente 
para eliminar bolhas de ar e sem preencher totalmente, pois 
ele cresce. Leve ao forno médio preaquecido (180 ºC), em 
banho-maria (use água quente), por 35 minutos ou até dou-
rar. Desenforme morno e sirva gelado.



15Sábado 6 e domingo 7 de fevereiro de 2021  VARIEDADES

   

GRATTO SOLUÇÕES SISTÊMICAS
(45) 3053-0456         (45) 9 9971-8152

Rua Santa Catarina, 320 - Jardim Porto Alegre - Toledo - PR 

GRATTO SOLUÇÕES 
Atendimento em Constela-

ção individual ou grupo 
Formação em 

Constelação Sistêmica 
Workshop Ho’oponopono 

Presença 
Cursos online de 

Ho’oponopono e POSTURA 
SISTÊMICA ATIVA

facilitadora 
Graciele Reimann Gatto

Postura 
Sistémica e as 
Constelações

R E S P O S T A  D A  P Á G I N A  1 2

@oparana hojenews

TPM pode ser doença?
Sintomas merecem
atenção das mulheres

Para quase toda mulher, pelo 
menos uma vez por mês, ela apa-
rece trazendo alterações de humor, 
excesso de emoção, estresse e sen-
timentos quase que incompreensí-
veis. O nome disso? TPM ou trans-
torno pré-menstrual. 

Causado pelas alterações hor-
monais advindas do processo que 
o corpo passa para que a menstrua-
ção ocorra, a TPM pode causar sin-
tomas físicos e emocionais, gerando 
inchaço corporal, ganho de peso e 
cólicas, além de tristeza sem motivo, 
ansiedade, irritabilidade e até falta de 
atenção. Por ser uma companheira 
já bastante habitual das mulheres 
no período fértil, a TPM costuma ser 
identificada e superada com facili-
dade, mas, em alguns casos, os sin-
tomas geram incapacidade para a 
realização de atividades do cotidiano, 
passando de uma TPM comum para 
se apresentar como TDPM, ou seja, 
transtorno disfórico pré-menstrual. 

De acordo com estudos, entre 
75 e 95% das mulheres em idade 
reprodutiva passam pelas altera-
ções físicas ou comportamentais 
no período que antecede a mens-
truação, chamado de fase lútea. 
Porém, cerca de 3 a 8% dessas 
mulheres sentem os efeitos de 
forma exagerada, podendo ter 

prejuízos na vida social, no tra-
balho e/ou nos relacionamentos. 
É aí que se pode identificar o TDPM.

O diagnóstico pode ser feito por 
um médico ginecologista, que poderá 
acompanhar possíveis alterações de 
ordem ginecológica ou, ainda, por 
um psiquiatra, que será capaz de 
avaliar se os sintomas, mesmo que 
temporários, estão causando algum 
tipo de impedimento ou prejuízo na 
vida da paciente. Segundo a médica 
psiquiatra Regiane Kunz Bereza, o 
reconhecimento do transtorno é 
importante para que o tratamento 
adequado seja viabilizado. 

“Mesmo que não haja sintomas 
suficientes para caracterizarem o 
transtorno disfórico, se a paciente 
perceber que o período pré-mens-
trual gera algum tipo de impossi-
bilidade ou incapacidade, atra-
palhando situações rotineiras, é 
possível buscar tratamento. Afinal, 
se não tratados, esses sintomas 
podem gerar um quadro de prejuízos 
funcionais tão importante quanto o 
que ocorre em uma depressão, por 
exemplo”, indica a psiquiatra. 

Para o tratamento, diversas abor-
dagens são possíveis, mas a mais 
comum é a administração de antide-
pressivos, que pode ser de forma con-
tínua ou apenas durante o período 

crítico, que seria a fase pré-menstrual, 
a depender da resposta da paciente 
diante da medicação. 

“É óbvio que as mudanças de 
estilo de vida, com melhora na 
qualidade da alimentação e ativi-
dades físicas também devem ser 
muito incentivadas, pois elas têm 
um efeito interessante em diminuir 
os sintomas físicos e, também, os 
relacionados à ansiedade. O impor-
tante é que as mulheres se sintam 
amparadas e saibam que, em casos 
de TPM acentuada, é possível bus-
car uma solução”, conclui a médica.

Postura sistêmica 
e o sucesso

A lei da ordem nas relações entre pais e filhos - adulto 
bem-sucedido. 

A validação da ordem precede o fluxo! 

Como se reconhece um adulto?
Um adulto é aquele que passa de TOMADOR A DOADOR. 

Existe uma ordem na relação entre pais e filhos. Os pais 
dão e os filhos tomam. Os pais são “grandes, superiores 
e ricos”. Os filhos são “pequenos, necessitados e pobres”.

É importante, porém, observar que, enquanto peque-
nos, os filhos recebem tudo dos pais e, com o tempo, con-
forme crescem, é natural que os pais coloquem limites nos 
filhos, gerando atrito e amadurecimento. 

Independência e liberdade andam juntas!

A maior causa da escassez em um adulto é a ideia de 
que os pais lhe devem algo. A exigência impede o fluxo. 

Filhos adultos que ainda exigem algo dos pais são 
crianças esticadas. Não podem tomar a vida, tampouco 
a abundância, que é natural. 

Ao contrário, filhos que respeitam os pais, da forma que 
são, com honra e gratidão, conhecem e desfrutam da pros-
peridade em todas as áreas da vida! 

Ao olhar para os pais e para a vida, da maneira que são, 
o filho pode tomar as bênçãos. Somente assim pode tam-
bém abençoar os próprios filhos. 

Compreenda: 
Só pode receber as bênçãos aquele que não tem 

exigências. 
Ao tomar a bênção, pode então passá-la adiante!

Faça um exercício agora: 
Pense nos seus pais. Identifique como é o fluxo de 

amor entre vocês. Apenas feche os olhos e se perceba...
Seu coração não se engana, apenas se permita sentir... 

Uma pessoa que está conectada com os pais 
e os tomou no coração experimenta o fluxo.

Avalie sua vida atual, seus relaciona-
mentos, seu trabalho, sua família. 

Graciele Reimann Gatto
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Seus sentimentos são exaltados e costumam se apaixonar constantemente. Mas 
podem acabar gostando da pessoa menos adequada e sofrer com isso. 

Horóscopo nascido em 6 de fevereiro

Ganhos materiais, vida social e interesses 
amorosos estão protegidos, mas cuidado 
com a teimosia e mais atenção com a saúde 
e o trabalho. Atração forte por um alguém 
mais velho. Em casa, se já tiver um amor 
convém maneirar nas exigências.

Você vai se destacar mais na carreira e 
precisa ter muito jogo de cintura para 
não se indispor com colegas, chefes e 
pessoas do seu convívio. Mas segure 
os gastos e controle a grana com pulso 
firme. Você pode ganhar aquele paquera 
disputado. Cuide melhor da saúde. 

Novidades superestimulantes devem mar-
car presença, principalmente no departa-
mento amoroso. Há chance de conhecer 
alguém que pode balançar seu coração e 
fazer a sua vida mudar. Mercúrio também 
indica preocupação com parente de outra 
cidade, recomenda atenção extra com a 
saúde e os assuntos do lar. 

Destaque do seu magnetismo na 
paquera, mas ainda assim cuidado 
com situações e pessoas complicadas. 
O clima esquenta nos contatinhos, na 
conquista e na relação com o par. Só 
não descarte contratempos e chatea-
ções com relação ao dinheiro.

Comportamento mais leve, solto e 
sociável, favorecendo seus contatos e 
relacionamentos. Com simpatia, boa 
lábia e um estilo mais articulado, você 
tem tudo para se destacar profissional-
mente e se dar bem em suas investidas 
amorosas: há belas chances de come-
çar namoro firme. 

Você vai sentir mais firmeza e segu-
rança no serviço, pode descolar alter-
nativas para incrementar seus ganhos e 
tem boas chances de se dar bem com 
atividades criativas, pioneiras e ino-
vadoras. O clima de entrosamento e a 
cumplicidade com a pessoa amada está 
elevado, aproveite.

Se você está a fim de alguém, recebe sinal 
verde do seu planeta para encantar e con-
quistar, mas discórdias podem afetar suas 
relações, o ideal é não alimentar discus-
sões. Só não convém descuidar do seu 
dinheiro, pois gastos impensados podem 
pesar no seu orçamento.  

O período é indicado para divulgar seus ser-
viços, lidar com trocas, encomendas, com-
pras, vendas e comércio virtual. Na paquera, 
pode atrair o interesse de alguém bacana e 
que combina com você. Evite se abrir com 
quem não inspirar confiança. Clima de sin-
tonia e estabilidade na vida amorosa. 

Seus talentos estarão a serviço dos 
seus ganhos e você pode ter boas notí-
cias na carreira, com chance, inclusive, 
de entrar em acordo sobre contratação, 
mudança de função ou salário. Ciúme e 
exigências serão os maiores inimigos 
da paixãopor isso, convém vigiar seus 
atos e palavras. 

Você tem tudo para fazer um tremendo 
sucesso na paixão e pode atrair admira-
dores num piscar de olhos, mas preci-
sará segurar a onda da sua sinceridade e 
domar sua rebeldia natural para não acir-
rar atritos e diferenças com quem convive. 
O trabalho também vai exigir um ritmo 
menos alucinante.

Contratempos nos assuntos financeiros 
e profissionais. Muita cautela para não 
perder a esportiva ao tratar dos seus inte-
resses, pois há risco de se desentender 
com quem convive e trabalha. Pode reto-
mar contato ou ter notícias de pessoas 
queridas que estão distantes. 

Horóscopo da semana de 6 a 12 de fevereiro

ÁRIES 21/3 a 20/4

TOURO 21/4 a 20/5

GÊMEOS 21/5 a 20/6

CÂNCER 21/6 a 21/7

LEÃO 22/7 a 22/8

VIRGEM 23/8 a 22/9

LIBRA 23/9 a 22/10

ESCORPIÃO 23/10 a 21/11

SAGITÁRIO 22/11 a 22/12

CAPRICÓRNIO 23/12 a 20/1

AQUÁRIO 21/1 a 19/2

PEIXES 20/2 a 20/3

Comportamento mais receptivo com os 
parentes e reaproximações com pes-
soas que foram ou são importantes em 
sua vida devem acontecer. Paquera com 
alguém que conhece pode engatar, desde 
que esqueça o passado e abra o coração 
para novas experiências.

Horóscopo nascido em 7 de fevereiro

Os nascidos em 8 de fevereiro têm um sexto sentido poderoso. Nas questões 
financeiras em geral sabem a hora certa de investir ou não seu dinheiro e de 
iniciar ou terminar uma relação comercial.

Horóscopo nascido em 8 de fevereiro

Palavras cruzadas

Solução anterior

São muito intuitivos e por isso mesmo são nervosos, agitados e se descontrolam 
com facilidade. Se interessam pelos trabalhos que envolvem convencer os outros 
de seus pontos de vista.

PALAVRAS CRUZADAS DIRETAS

Solução

www.coquetel.com.br © Revistas COQUETEL
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3/gta. 5/bauru — bomba. 6/guerra — mentol. 8/glaucoma.
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Ato do
insolente
Na com-

panhia de

Aranha a-
mazônica
Móvel do
dormitório

Edson Ce-
lulari, ator
Portal da
internet

3/gta. 5/bauru — bomba. 6/guerra — mentol. 8/glaucoma.
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S A R
L AB I R I N T I T E

D I C A S C O R A L
C A M S A RN A A

S E R E N O E U Ç
N A S C R I S T ÃO
Ç A F I A DO E D

C AD A I O E I R E
E L L E T T O A

P O P U L A R E S M
P I A C A N E C O
E N C U T IS A R
R I VI E R A O L EO

C A ST A A D E S D
Ç A I D O S SU I

S ÃO S E B A S T I Ã O

Originária
do Sião,

atual
Tailândia

A lateral
do corpo,
da cintura

à coxa

Recife de
(?), ecos-
sistema
marinho

Primeira
morada do
ser huma-
no (Anat.)

Deus Sol
do Egito
Antigo

Forma de
trecho si-
nuoso de
estrada 

"Guerra (?)
Estrelas",
série de
filmes

"(?) ma-
caco no

seu galho"
(dito)

(?)
Sheeran,
cantor de
"Perfect"

(?) cheia:
atiça o lo-
bisomem
(Folcl.)

"Notícias
(?)", antigo
jornal sen-
sacionalista

Oswaldo
Aranha,

diplomata
brasileiro

Substância
que corri-
ge solos
ácidos

Troféu de
uma com-

petição
(pop.)

Ingmar
Bergman,
cineasta

sueco

Carne da
parte infe-
rior do lom-
bo do porco

Padroeiro
da cidade
do Rio de
Janeiro

Os tempos 
já trans- 
corridos

Bacia do
toalete

Ela,
em francês
Feita com
capricho

Orvalho

Clube Atlé-
tico Minei-
ro (sigla)

Jogo de
baralho

Membro
de clube
Doença
canina

Pele do
rosto

Em (?) de:
prestes a

Substância
de tintas
Leste, em
francês

Acordos

Nome
céltico da

Irlanda

Perspicaz
(o humor)
Escalam 

montanhas

Que adora
Jesus

A torcida
do Timão

Desejo de
vingança

Wimbledon ou 
Roland-Garros

Situação conflituosa como
a de Tina e Ike Turner

Informa-
ções úteis

Documento emitido pelo Ibama,
permite o funcionamento de uma

nova hi-
drelétrica

Inflamação
no canal
auditivo
(Patol.)

Estratifica-
ção social
da Índia

(?) France-
sa: abriga
as cidades

de Nice 
e Saint-
Tropez

Tecido 
de robes
"Suíça", 

no placar

Fluido
de pneus

Ósmio
(símbolo)

2/ed. 3/est. 4/eire — elle — idos. 7/riviera. 9/populares.

Banhos mágicos
Depois de um dia cansativo, que tal chegar em 

casa e preparar um banho de ervas? É como prepa-
rar um chá, não tem segredo. Ele ajuda a combater 
cansaço físico, além disso, auxilia no tratamento 
de várias doenças mentais é só escolher as ervas 
que você deseja, que tenham a energia que você 
precisa utilizar, e fazer uma infusão com elas.

Banho calmante 
Uma colher de chá de açúcar, um punhado 

de camomila, um punhado de erva-doce e dois 
litros de água. Ferva tudo por cinco minutos, 
deixe esfriar e jogue do pescoço para baixo.

Ansiedade
Um punhado de malva, um de erva-doce e 

uma colher de mel. Ferva tudo por cinco minu-
tos, deixe esfriar e jogue do pescoço para baixo.

Depressão
Um punhado de malva, um de alecrim, uma 

colher grande de sal grosso, dois litros de água. 
Ferva as ervas e depois que esfriar coloque o sal 

grosso. Jogue do pescoço para baixo.

Angústia
Um punhado de carqueja, três galhos de ale-

crim,uma colher de mel, dois litros de água. Ferva 
tudo por cinco minutos, deixe esfriar e jogue do 
pescoço para baixo.

Perdoar 
Três folhas de amora, três folhas de hortelã e três 

e alecrim. Ferva tudo em dois litros de água, espere 
esfriar e jogue no corpo do pescoço para baixo.

Síndrome do pânico
Um punhado de malva, um de erva-doce, um 

de alecrim e dois litros de água. Ferver por três 
minutos e jogar no corpo do pescoço para baixo.

Sem coragem para lutar
Uma espada-de-São-Jorge cortada em três 

partes, um galinho de guine, um galinho de 
alecrim, três litros de água, ferver tudo por 30 
minutos e jogar do pescoço para baixo.
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ANS - nº 370070

*Isenção das carências para consultas médicas 
e análises clínicas para todos os planos nas modalidades 
individual, familiar, coletivo empresarial e coletivo por adesão, 
contratados no período de 1º/2/2021 a 30/4/2021. Consulte 
a lista completa dos procedimentos com isenção de carência 
em www.unimedcascavel.coop.br/campanha.

UNIMED
TENHA
Não troque o certo
pelo duvidoso 

Segurança e confiança 
de verdade

CONTRATE
AGORA E

GANHE
CARÊNCIA

ZERO*

unimedcascavel.coop.br
3220-7007

Cascavel

 São Paulo - O Mundial de 
Clubes começa neste domingo 
para o Palmeiras. O time bra-
sileiro entra em campo para 
decidir uma vaga na decisão 
da competição e acabar com 
as brincadeiras de que o time 
não tem mundial. 

O jogo será contra o Tigres, 
do México, a partir das 15h 
(horário de Brasília). Antes, 
acontece a partida que decide 
o quinto colocado, entre Ulsan 
Hyundai e Al-Duhail, que foram 

Palmeiras vai atrás do título que falta

Mexicanos dizem não temer brasileiros
Pela primeira vez disputando um Mundial de Clubes, o Tigres promete 

ser páreo duro para o Palmeiras na partida deste domingo. O time tenta 
quebrar a tradição de nenhum time do país ter passado das semifinais. 

Após a vitória apertada sobre o Ulsan Hyundai, o técnico da equipe, 
Tuca Ferretti, disse não temer o Palmeiras. “O Palmeiras, assim como 
a equipe coreana que enfrentamos, merece todo o nosso respeito. Mas 
não temos por que menosprezar um ou valorizar demais outro. Assim 
como já falei, vemos todas as equipes com muito respeito, mas não 
temos medo de ninguém também”, disse Ferreti. O time não vai contar 
com o meia Aquino, que sofreu traumatismo craniano em um choque de 
cabeça com o zagueiro Kee-Hee Kim, no jogo de estreia.  

FOTOS: CESAR GRECO/PALMEIRAS

FICHA TÉCNICA
Palmeiras x Tigres - 15h - Education City

Weverton; Marcos Rocha, Luan, Gustavo 
Gómez e Viña; Danilo, Zé Rafael, Gabriel 
Menino e Raphael Veiga; Rony e Luiz 
Adriano. Técnico: Abel Ferreira

Guzmán; Luiz Rodrigues, Reyes, Meza e 
Salcedo; Rafafel Carioca, Dueñas, Pizarro 
e Luiz Quiñones; Sierra e Gignac. Técnico: 
Tuca Ferretti  

derrotados na rodada anterior.
Desde a última quar- 

ta-feira no território do Catar, o 
time optou por realizar treinos 
noturnos, próximos ao horário 
do jogo. Foram duas sessões 
realizadas com temperaturas 
por volta dos 16º C.

Como já era esperado, o 
time não terá Gabriel Veron 
no primeiro jogo. O atleta 
está em processo de recupe-
ração de uma lesão e tem até 
momentos antes da partida 

para ser confirmado ou subs-
tituído dentro da relação ofi-
cial. Caso seja cortado, Veron 
não poderá atuar em uma 
possível final.

Palmeiras optou 
por treinos 
noturnos no 
Catar
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CLASSIFICAÇÃO DA SÉRIE A
TIME P J V E D GP GC SG %
1º Internacional 66 34 19 9 6 57 31 26 65
2º Flamengo 64 34 19 7 8 62 43 19 63
3º Atlético-MG 60 34 18 6 10 58 42 16 59
4º São Paulo 58 33 16 10 7 53 36 17 59
5º Fluminense 56 34 16 8 10 49 40 9 55
6º Palmeiras 53 33 14 11 8 46 32 14 54
7º Grêmio 53 34 12 17 5 46 35 11 52
8º Corinthians 48 33 13 9 11 41 39 2 48
9º Bragantino 47 34 12 11 11 48 39 9 46
10º Athletico-PR 46 34 13 7 14 31 31 0 45
11º Santos 46 33 12 10 11 47 47 0 46
12º Ceará 45 34 12 9 13 48 46 2 44
13º Atlético-GO 45 34 11 12 11 34 40 -6 44
14º Sport 38 34 11 5 18 27 44 -17 37
15º Fortaleza 38 34 9 11 14 31 35 -4 37
16º Vasco 37 34 9 10 15 34 49 -15 36
17º Bahia 36 34 10 6 18 38 55 -17 35
18º Goiás 32 34 8 8 18 34 57 -23 31
19º Coritiba 28 34 6 10 18 29 47 -18 27
20º Botafogo 24 34 4 12 18 28 53 -25 24 

               BRASILEIRÃO
20h30 Bragantino  x  Flamengo

                 MUNDIAL DE CLUBES
12h   Ulsan Hyundai  x  Al-Duhail
15h  Palmeiras  x  Tigres

             COPA SANTA CATARINA
17h  Joinville  x  Concordia

                      COPA VERDE
15h30  Brasiliense  x  Atlético-GO
16h   Paysandu  x  Manaus
16h   Independente  x  Remo

               PREMIER LEAGUE
9h  Tottenham  x  West Bromwich
11h   Wolverhampton  x  Leicester
13h30   Liverpool  x  Manchester City
16h15   Sheffield United  x  Chelsea

                 LA LIGA
10h Real Sociedad  x  Cadiz
12h15  Athletic Bilbao  x  Valencia
14h30   Osasuna  x  Eibar
17h   Betis  x  Barcelona

                 CALCCIO
8h30 Benevento  x  Sampdoria
11h   Milan  x  Crotone
11h   Udinese  x  Verona
14h   Parma  x  Bologna
16h45  Lazio  x  Cagliari

              BUNDESLIGA
11h30  Hoffenheim  x  Eintracht Frankfurt
11h  Arminia  x  Werder Bremen

                   LIGUE 1
9h   Brest  x  Bordeaux
11h  Montpellier  x  Dijon
11h Nice  x  Angers
11h   Nimes  x  Monaco
11h Saint-Etienne  x  Metz
13h  Nantes  x  Lille
17h   Olympique  x  PSG

                PORTUGUÊS
17h45  Braga  x  Porto

JOGAM DOMINGO
 

 ANDRÉ DURÃO  

 Salvador - Neste sábado 
(6), o Campeonato Brasileiro 
abre a disputa da 35ª rodada 
com o confronto entre Bahia 
e Goiás. Com situações dra-
máticas na temporada, as 
equipes se enfrentam em 
busca da salvação da zona 

de rebaixamento.
O  B a h i a  c h e g a  e m 

momento delicado para a 
partida. Sem vencer há três 
jogos. Atualmente, o Trico-
lor de Aço tem 36 pontos e 
ocupa a 16ª posição.

Do outro lado, o Goiás 

 Goiás - O Estádio Antonio 
Accioly, em Goiânia, será o 
palco de um confronto direto 
por vaga na Copa Sul-Ameri-
cana neste sábado. Pratica-
mente juntos na tabela de clas-
sificação, Atlético Goianiense 
e Santos encaram a partida 
como decisiva para as preten-
sões de vaga. 

O Peixe vem tentando se 

recuperar no campeonato 
depois de ter  priorizado 
a  L i b e r t a d o r e s .  O  t i m e 
também enfrenta pressão 
extracampo, com a possibi-
lidade da não permanência 
do técnico Cuca.

Com duas derrotas esta 
semana, uma pelo Brasilei-
rão e outra pela Copa Verde, 
os goianos estão em busca de 

35ª rodada começa com 
busca por “salvação”

 Cascavel - A Serpente Tri-
color entra em campo neste 
sábado (6) para o primeiro 
teste do novo elenco coman-
dado pelo técnico Alex Alves 
visando ao Campeonato 
Paranaense. O adversário 
será o Cianorte, time que, 
além do Estadual, está clas-
sificado para a Série D. O jogo 
começa às 15h30.

A realização do jogo-treino 
praticamente fecha a fase 
de observações de diversos 
jogadores que estavam trei-
nando desde o início da pré-
-temporada, e foram mais de 
30 deles. Porém, a ideia para 
o campeonato é manter, no 
máximo, 25 jogadores.

As dúvidas do técnico ainda 
pairam sobre o setor defensivo, 
especialmente um zagueiro e a 
lateral-esquerda, e o terceiro 
homem de meio-campo.

Para a partida desta tarde, 

 Porto Alegre - O Grêmio 
tenta retomar o caminho das 
vitórias no Brasileirão e o pró-
ximo desafio já será nesta segun-
da-feira (8), diante do Botafogo. 
Uma vitória pode consolidar a 
vaga gaúcha na Libertadores.

O técnico Renato Portalu-
ppi está obrigado a fazer alte-
rações por conta da suspensão 

                    BRASILEIRÃO
19h    Bahia  x  Goiás
20h  Atlético-GO  x  Santos

              SÉRIE D - DECISÃO
16h Mirassol  x  Floresta

                      CARIOCA
15h30 Nova Iguaçu  x  Sampaio Correa
15h30  Americano  x  Friburguense
15h30  América  x  Cabofriense

                   LIGUE 1
13h Lorient  x  Reims
15h  Lyon  x  Strasbourg
17h   Lens  x  Rennes

                 BUNDESLIGA
11h30   Augsburg  x  Wolfsburg
11h30  Freiburg  x  Borussia Dortmund
11h30  Schalke04  x  Leipzig
11h30   Bayer Leverkusen  x  Stuttgart
11h30  Mainz  x  Union Berlin
14h30   Borussia M’Gladbach  x  Colônia

                     CALCCIO
11h   Atalanta  x  Torino
11h  Sassuolo  x  Spezia
14h   Juventus  x  Roma
16h45   Genoa  x  Napoli

                    LA LIGA
10h   Levante  x  Granada
12h15   Huesca  x  Real Madrid
14h30   Elche  x  Villareal
17h   Sevilla  x  Getafe

               PREMIER LEAGUE
9h30   Aston Villa  x  Arsenal
12h   Bunrley  x  Brighton
12h   NewCastle  x  Southampton
14h30   Fulham  x  Westham
17h   Manchester United  x  Everton

JOGAM SÁBADO
  

FICHA TÉCNICA
Bahia x Goiás - 19h - Fonte Nova

Douglas (Anderson); João Pedro, Ernando, 
Lucas Fonseca e Juninho Capixaba; 
Gregore, Ronaldo e Daniel; Rossi, Thiago e 
Gilberto. Técnico: Dado Cavalcanti

Marcelo Rangel; David Duarte, Fábio 
Sanches e Chico; Shaylon, Índio, Henrique 
Lordelo e Jefferson; Vinicius, Rafael Moura e 
Fernandão. Técnico: Glauber Ramos 

chega embalado após vencer 
o candidato ao título Atléti-
co-MG, mas tem desfalques 
importantes como o goleiro 
Tadeu e o volante Heron. Com 
32 pontos na 18ª colocação, o 
Esmeraldino ainda tem chan-
ces de permanecer na Série A.

de Diego Souza e Victor Ferraz. 
Com isso, o atacante Diego 
Churín, que está recuperado 
de um estiramento muscular, 
é o mais cotado para entrar 
no ataque. Na lateral, o jovem 
Anderson deverá ser escalado. 
O time carioca segue como lan-
terna do Brasileirão, e não terá 
o zagueiro Foster, contundido. 

FICHA TÉCNICA
Botafogo x Grêmio - 20h - Engenhão

Diego Loureiro; Kevin, Victor Hugo, Sousa 
e Victor Luís; José Welison, Romildo e Caio 
Alexandre; Matheus Nascimento, Cesinha e 
Rafael Navarro. Técnico: Eduardo Barroca

Vanderlei; Vanderson, Rodrigues, Kanne-
mann e Diogo Barbosa; Matheus Henrique, 
Lucas Silva, Alisson (Luiz Fernando), Jean 
Pyerre (Isaque) e Pepê; Churín. 
Técnico: Renato Portaluppi 

FICHA TÉCNICA
Red Bull Bragantino x Flamengo - 20h30 - Nabi Abi Chedid

Cleiton; Aderlan, Léo Ortiz, Ligger e Edimar; 
Raul, Ramires, Claudinho e Arthur; Ytalo e 
Helinho. Técnico: Mauricio Barbieri

Hugo; Isla, Gustavo Henrique, Willian Arão 
e Filipe Luís; João Gomes, Gerson (Pepê), 
Everton Ribeiro e Arrascaeta; Bruno Henri-
que e Gabigol. Técnico: Rogério Ceni.

Grêmio terá novidade contra o Botafogo

Santos pega Atlético valendo Sula

FICHA TÉCNICA
Atlético-GO x Santos - 20h - Antonio Accioly

Jean; Dudu, João Victor, Eder e Natanael; 
Marlon Freitas, Willian Maranhão e Matheus 
Vargas; Janderson, Chico e Wellington. 
Técnico: Marcelo Cabo

John, Pará, Laércio, Luan Peres e Felipe 
Jonatan; Vinicius Balieiro, Alison e Jean 
Mota; Lucas Braga (Marinho), Kaio Jorge e 
Arthur Gomes (Soteldo). Técnico Cuca

recuperação. O time deve ter 
o retorno do meia Zé Roberto, 
que estava suspenso.

Cascavel CR faz primeiro teste

Tom deverá ser o goleiro, 
Matheus Favalli fica na lateral 
direita e Cuero será um dos 
zagueiros. Fernando e Bruno 

estão confirmados no meio, 
enquanto Romário Becker 
e Matheus Vieira jogam um 
pouco mais à frente. 

Cascavel CR faz primeiro teste com novo elenco

GABRIELA SÁVIO/CCR

Rio de Janeiro - Depois 
da combinação de resulta-
dos da última quinta-feira, 

o Flamengo ampliou as 
esperanças de alcançar o 
Internacional e decidir o 

título no confronto direto. 
O time carioca está a dois 
pontos do líder e poderá 
fechar o domingo como 
o novo líder - o Inter só 

joga na quarta-feira (10).
O meia Diego é des-

falque certo, por conta 
de suspensão, enquanto 
Gerson ainda será ava-

liado pelo Departamento 
Médico depois que deixou 
o gramado em uma maca 

no jogo contra o Vasco.
Embalado pelos últimos 

resultados e envolvido dire-
tamente na briga por uma 

vaga na Libertadores, o 
Red Bull Bragantino não vai 

dar moleza ao Flamengo. 

Flamengo 
joga para 

pressionar 
o Inter

Diego é desfalque certo no 
Fla para jogo com o Red Bull



19Sábado 6 e domingo 7 de fevereiro de 2021esportes@cascavelnews.com.br por Luiz Aparecido Bandeirada

Notas

 Natural de Jundiaí (SP), 
Guilherme Salas tem 26 anos e 
compõe o grupo dos pilotos de 
grande destaque da nova gera-
ção do automobilismo brasi-
leiro. Campeão da Stock Light 
com a KTF Sports em 2019, 
no ano passado ele voltou ao 
grid da Stock Car e mostrou 
todo o seu potencial. Com 
uma pole position, uma vitó-
ria e quatro subidas ao pódio 
em 2021, ele quer ir além.

Competindo desde os sete 
anos, Gui acumulou mais de 20 
títulos até 2013 com destaque 
para o Pentacampeonato Paulista 
de Kart e o Tetracampeonato do 
Super Kart Brasil. Em 2011, ele 
se aventurou nas provas da 
extinta F-Futuro, quando che-
gou a vencer duas corridas. 

Em 2013, redirecionou 
sua carreira para os carros de 
turismo. Assim, na Sprint Race, 
em seu ano de estreia, garan-
tiu o título da temporada. Em 
2014, disputou o Campeonato 
Brasileiro de Turismo (atual 
Stock Light), chegando ao 
título com metade das vitó-
rias do ano. Entre 2015 e 2016, 

Fórmula 1 na Band
Com a desistência da Globo, que não chegou a um acordo com a Liberty Media, dona dos direitos 

comerciais da categoria, a Fórmula 1 deve ir para a Band. O anúncio de que a emissora do Morumbi 
irá transmitir as temporadas de 2021 e 2022 é apenas uma questão de tempo. Na verdade, a 

Fórmula 1 está voltando à Band. A emissora transmitiu a temporada de 1980, com narração de 
Galvão Bueno. Foi o ano das primeiras vitórias de Nelson Piquet na categoria ao ganhar os GPs dos 

Estados Unidos, Holanda e Itália, pilotando para a Brabham. O sucesso foi tanto que a Globo adquiriu 
os direitos de transmissão e levou junto Galvão Bueno. A Fórmula 1 ficou 40 anos na Globo. 

Reginaldo Leme
Reginaldo Leme saiu da Globo, 

mas a Fórmula 1 não o deixou. O 
comentarista assinou contrato em 
dezembro com a Band e agora, que 
a emissora paulista irá transmi-
tir a categoria nos próximos dois 
anos, Reginaldo volta a comentar 
as emoções da principal catego-
ria do automobilismo mundial.

Oportunidade
Luc Luc diz que ser contra-

tado da Band já era a maior opor-
tunidade de sua carreira e, se for 
escalado para narrar a Fórmula 
1, estará realizando um sonho.

Salas quer o título da Stock Car
Guilherme Salas, 
de 26 anos, 
conquistou 
uma vitória e 
três pódios na 
temporada 2020 
da Stock Car

ele disputou o Campeonato 
Brasileiro de Marcas e, entre 
2017 e 2018, competiu na 
Stock Car e algumas etapas 
da GT Open, na Europa.

Depois do título da Stock 
Light em 2019 e da ótima tem-
porada de estreia, em 2020, 
Guilherme completou o ano 
na décima posição da tabela, 

com 212 pontos. Para 2021, 
porém, o objetivo será maior. 
“Estou muito feliz em anunciar 
que, pelo terceiro ano seguido, 
serei piloto oficial da KTF 
Sports. Construímos uma his-
tória muito legal, desde a Stock 
Light e, no ano passado, tivemos 
uma temporada de grande cres-
cimento, principalmente na 

DIVULGAÇÃO

Mariana Becker
Para as reportagens de pista e 

acompanhar a Fórmula 1 em todos 
os GPs, o nome mais cotado é o de 
Mariana Becker, que já faz isso há 
anos para a Globo. Ela foi comuni-
cada na sexta de que a Globo não 
irá renovar seu contrato depois de 
27 anos na emissora. Como Jaime 
Brito, seu marido, que era o produtor 
da Globo na Fórmula 1, já está em 
negociações bem adiantadas com a 
Band para continuar fazendo o mesmo 
que fazia na Globo, leva a entender 
que ele também levará a esposa, 
Mariana. Isso cai como uma luva para 
a Band porque o casal já mora na 
Europa e vive a Fórmula 1 24 horas.

Cabeça
Luc Luc narrando a Fórmula 1 foi 

o assunto da sexta na Agropecuária 
Paraná. Todos que chegaram lá tinham 
que ouvir o proprietário Milton Ser-
ralheiro falar de seu pupilo. Foi Ser-
ralheiro que colocou Luc para narrar 
uma de suas corridas na Fórmula A 
em Londrina no início dos anos 90. 
Era só por brincadeira, para exibir 
no churrasco das segundas-feiras 
após as corridas. Mas Luc pegou 
gosto e seguiu em frente. “O Luc está 
tendo a maior oportunidade da sua 
vida. Agora é ter cabeça no lugar e ir 
longe, deixar seu nome na história”, 
dizia Serralheiro a todos que tive-
ram contato com ele nessa sexta. 

Estrela
Estrela tem o cascavelense Luc 

Luc Monteiro, que assinou contrato 
com a Band para ser o narrador 
oficial de automobilismo da emis-
sora em 2021 e 2022. Agora com 
a chegada da Fórmula 1, ele é o 
primeiro da lista para ser a voz da 
Fórmula 1 na nova casa. Nessa 
sexta, as especulações em São 
Paulo eram que, depois de Luc, o 
nome séria Sérgio Maurício, que 
já narrava a categoria no SporTV e 
algumas provas na Globo no ano 
passado. A terceira opção seria 
Odinei Edson, que já narra a Fór-
mula 1 na Rádio Bandeirantes. 

segunda metade da tempo-
rada. Mostramos que temos 
velocidade, constância e, 
naturalmente, neste ano quero 
brigar desde as primeiras cor-
ridas pelas posições de des-
taque para, no fim da tempo-
rada, estarmos na briga direta 
pelo título”, comentou ani-
mado o piloto. 
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PARANHOS VENDE
Apto. RES. CASCAVEL, Rua 
Francisco Bartinik, térreo, 03 quartos 
e d+ dependências, reformado 
com cozinha planejada, interfone, 
cerca elétrica, garagem coberta, R$ 
200.000,00, poderá ficar locado.
Imobiliária PARANHOS – 45.99155-
6699  – CRECI J07222  CI-198186.

WILLIAN VENDE
Vende tereno no Roma com 360m² 
medindo 12,8m de frente acima do 
nivel da rua por apenas 300 mil  9 
9922-7904 Willian Serafim CRECI 
19806f  CI-198432.

WILLIAN VENDE
Vende chácara de 1 alq. na região do 
são salvador com 2 casas plana rio 
no fundo por apenas 450 mil estuda 
permuta por imóvel até 250 mil. 
99922-7904 CRECI 19806F.  CI-198433.

WILLIAN   VENDE
Vende casa no cond. Terra Nova III 
com 2 quartos mais dependências 
qual a mesma tem uma edicula no 
fundo não averbada por apenas 250 
mil, tem possibilidade de permuta 
como parte de pagamento até 170 mil 
9 9922-7904 Willian Serafim CRECI 
19806f  CI-198434.

WILLIAN   VENDE
Vende imóvel com 230m² de área 
construída Apartamento com 2 
suite amplas sala com sacada mais 
dependências moveis embutido 
ambientes climatizados, no Siena 
ótima localização excelente para 
moradia ou comercio por apenas 
850 mil 9 9922-7904 Willian Serafim 
CRECI 19806f  CI-198378.

WILLIAN   VENDE
Vende imóvel com 230m² de área 
construída Apartamento com 2 
suite amplas sala com sacada mais 
dependências moveis embutido 
ambientes climatizados, no Siena 
ótima localização excelente para 
moradia ou comercio por apenas 
850 mil 9 9922-7904 Willian Serafim 
CRECI 19806f  CI-198435.

WILLIAN VEND SOBRADO
No Angra dos Reis, ótima localização, 
sendo com aprox. 140m², 1 suite 2 
quartos mais dependências,2 vagas 
cobertas sobra de terreno no fundo, 
espaço gourmet por apenas R$ 
420.000,  estuda-se proposta  99922-
7904-  WillianSerafim Creci 19806f  
CI-198436.

WILLIAN VENDE
Vende meio lote acima do nivel da rua 
medindo 7x30 ótima localização por 
apenas 200 mil, contato 9 9922-7904 
ou 3035-2714 Willian Serafim CRECI 
19806f  CI-198437.

WILLIAN VENDE
 casa no Guarujá com aprox. 95m² 
sendo 2 quartos, edicula, grande 
sobra de terreno qual o mesmo tem 
uma área total de 374m² “esquina” 
podendo ser feito 3 unidade em 
condomínio, imóvel por 300 mil qual 
ACEITA PERMUTA como parte de 
pagamento 9 9922-7904 CRECI 
19806f  CI-198438.

VENDE NISSAN VERSA
VERSA 1.6 SV Flex, 2016, Prata, 47 
mil Km, 4 pneus novos, Completo, 
Higienizado, Espelhado, impecável. 
R$ 37.900,00 F(45) 99988-3377  CI-
198180.

VENDE NISSAN VERSA
VERSA SL 1.6 16V Flex, 2014, Prata, 
Manual, 00 mil Km, 4 pneus novos, 
Completo, Higienizado, Espelhado, 
impecável. R$ 32.900,00, 45-99988-
3377
  CI-198181.

VENDE-SE BMW 320I
BMW 320i, 2012, Preta, gasolina, 70 
mil km, interior em couro caramelo, 
4 pneus Goodyear novos, Luxuosa, 
Completa, Higienizada, Espelhada, 
impecável. R$ 59.900,00, 45-99988-
3377  CI-198173.

VENDE-SE MERCEDES
MERCEDES C200 AVANTGARDE 
1.8 16V 184cv, 2011, Prata, 4 pneus 
Goodyear novos, Luxuosa, Completa, 
Higienizada, Espelhada, impecável. 
R$ 59.900,00, 45-99988-3377  CI-198174.

VENDE-SE  OMEGA
OMEGA FITTIPALDI 3.6 V6 24V 
284cv, 2011, Preto, gasolina, 
Luxuoso, Completo, Higienizado, 
Espelhado, impecável. R$ 51.900,00 
F:(45)  99988-3377  CI-198175.

VENDE-SE  OMEGA
OMEGA FITTIPALDI 3.6 V6 24V 
294cv, BLINDADO, 2011, Preto, 
gasolina, Luxuoso, Completo, 
Higienizado, Espelhado, impecável. 
R$ 51.900,00, 45-99988-3377  CI-198176.

VENDE-SE  OMEGA
OMEGA FITTIPALDI 3.6 V6 24V 
260cv BLINDADO, 2008, Preto, 
gasolina, Luxuoso, Completo, 
Higienizado, Espelhado, impecável. 
R$ 39.900,00, 45-99988-3377
  CI-198177.

VENDE-SE CAPTIVA
CAPTIVA SPORT 2.4 16V 185cv, 
2014, Azul, bancos em couro, 
Luxuosa, Completa, Higienizada, 
Espelhada, impecável. R$ 50.900,00, 
45-99988-3377
  CI-198184.

VENDE GRAND SIENA
GRAND SIENA TETRAFUEL 1.4 8V, 
2014, Branco, Flex, 57 mil Km, 4 
Pneus novos, Completo, Higienizado, 
Espelhado, impecável. R$ 31.900,00, 
45-99988-3377  CI-198182.

VENDE-SE SIENA
SIENA 1.0 Flex, 2007, Branco, 4 
Portas, 90 mil Km, 4 pneus semi-
novos, Completo, Higienizado, 
Espelhado, impecável. R$ 16.900,00, 
45-99988-3377    
  CI-198185.

VENDE-SE  RANGER XLS
RANGER XLS 2.2 4x4, 2018, Prata, 
Diesel, Cabine Dupla, Automática, 
capota marítima, protetor de caçamba, 
engate removível, Som, Pneus novos, 
Higienizada, Espelhada, impecável. 
R$ 116.900,00, 45-99988-3377  CI-
198178.

VENDE-SE KA 1.0
KA 1.0 SE Flex, 2018, Preto, 27 
mil Km, 4 pneus novos, Completo, 
Higienizado, Espelhado, impecável.
R$ 37.900,00 F:(45) 99988-3377  CI-
198179.

VENDE-SE SCENIC
SCENIC PRIVILEGE 2.0, 2006, 
Gasolina, Prata, 4 Portas, Manual, 
Completa, Pneus novos, Higienizado, 
Espelhada, impecável. R$ 16.900,00, 
45-99988-3377  CI-198183.

ITAPEMA/ CAMBORIÚ-SC
Alugo apartamento 80m da praia, 
beira mar, todo mobiliado. F: (45) 
99971-1416  CI-197014.

PARANHOS VENDE
Apto. RES BARILOCHE, Rua 
Mal. Floriano esq. c/ Rua Curitiba, 
CENTRO, 03 quartos e d+ 
dependências, reformado, interfone, 
cerca elétrica, garagem coberta, 
poderá ficar locado R$ 195.000,00.  
Imobiliária PARANHOS – 45.99155-
6699  – CRECI J07222  CI-194573.
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WILLIAN VENDE
No Cidade Verde com aprox 100m² de 
área construída sendo de 2 quartos 
edicula com ambiente para escritório 
ou quartos toda em laje rebaixada 
em gesso por apenas R$ 320.000.   
9 9922-7904  Willian Serafim CRECI 
19806f  CI-198439.

WILLIAN VENDE
Vende casa no Alto Alegre com aprox. 
125m² de área construída ótima 
localização sendo 1 suite 2 quartos 
sobra de terreno edicula no fundo 
por apenas R$ 490.000 9 9922-7904 
Willian Serafim CRECI 19806f  CI-198440.

WILLIAN VENDE
Vende sobrado com 108m² ótima 
localização na região do alto Alegre 
contendo 1 suite 2 quartos mais 
dependências 2 vagas para veículos 
lado a lado por apenas 380 mil, 
99922-7904 Willian Serafim CRECI 
19806F  CI-198441.

WILLIAN VENDE
Vende sobrado na região do Tropical 
com aprox. 120m² sendo 1 suite com 
hydro, 2 quartos mais dependências 
pequena sobra de terreno no fundo 
por apenas 450 mil aceita permuta 
até 50% contato 9 9922-7904 Willian 
Serafim CRECI 19806f  CI-198442.

WILLIAN VENDE  CASA
Na região do universitário com aprox. 
110m² de área construída sendo 
um terreno com 268m² qual tem 
uma testada de 16,5m linear casa 
parcialmente em laje, acima do nivel 
da rua por apenas 300 mil 99922-
7904  Willian Serafim CRECI 19806f  
CI-198443.

ALUGO KITINETE
Av. Brasil,9772, Bairro Coqueiral, 
1 qto. sala e coz. conjugada ( 40 
metros) , com garagem coberta,R$ 
450,00 . F:(45) 99914-2824  CI-198360.

WILLIAN VENDE
Vende imóvel (industrial, comercial) 
frente BR 277 com aprox. 50m de 
testada para a mesma, área total de 
6.550m² contendo um barração de 
aprox. 1.000m² ótima localização por 
apenas R$ 1.770.000, contato 9 9922-
7904  Willian Serafim CRECI19806f  CI-
198444.

PARANHOS VENDE
Lote c/ 1050m² (25x42) na REGIÃO 
CENTRAL, Rua Vitória, 770, quase 
esquina c/ Rua 7 de setembro. R$ 
2.100.000,00.  Imobiliária PARANHOS 
–  FONE (45) 99155-6699  – CRECI 
J07222
  CI-198188.

PARANHOS VENDE
Lote c/ 455m² (13m x 35m) no 
CANCELLI, Rua Alcir da Motta, 
murado (Preservação Permanente), 
R$ 220.000,00. Imobiliária 
PARANHOS – 45.99155-6699  – 
CRECI J07222
  CI-198191.

PARANHOS VENDE 
Lote c/ 270m² (10x27) no STO. 
ONOFRE, Rua Tupinambás, divisa 
com o Sta. Cruz, (Preservação 
Permanente), R$ 130.000,00.  
Imobiliária PARANHOS – 45.99155-
6699  – CRECI J07222
  CI-198192.

PARANHOS VENDE
 Lote c/ 360m² no BRAS MADEIRA, 
Rua Rio Bonito, R$ 145.000,00 ou ½ 
lote por R$90.000,00.
Imobiliária PARANHOS – 45.99155-
6699  – CRECI J07222  
  CI-198193.

PARANHOS VENDE
ÁREA c/ 4.633m² no 14 DE 
NOVEMBRO, frente para a Rua 
Souza Naves Sul, a 300m da 
PETROCON, ao lado da Metalúrgica 
Turmina, R$ 1.400.000,00.  Imobiliária 
PARANHOS – 45.99151.6699 – 
CRECI J07222
  CI-198187.

PARANHOS VENDE
Lote c/ 550m² no JD. PALMEIRAS, 
Rua Tarcílio Wagner, 59, esq. c/ 
Rua Hercílio Luz, com casa de 
madeira, R$ 440.000,00, ou vendo 
50%, (275m2) por R$ 250.000,00. 
Imobiliária PARANHOS – (45) 99155-
6699  – CRECI J07222 
  CI-198189.

PARANHOS VENDE
Lote c/ 962m² (17,50m x 55m) no 
COUNTRY, Rua Rio Grande do 
Norte, entre as Ruas 13 de Maio e 
Tiradentes, R$ 1.400.000,00, aceita 
carros e parcelamento. Imobiliária 
PARANHOS – 45.99155-6699  – 
CRECI J07222  CI-198190.

WILLIAN VEND CHACARÁ
De 6.000m² na saída pra Corbélia a 
1,5 km do asfalto com água no fundo 
toda mecanizada por apenas R$ 
150.000. F: (45)  9 9922-7904  Willian 
Serafim Creci 19806f  CI-198446.

WILLIAN VENDE
Terreno com mais de 670m², 
na região do Roma / Pioneiros 
Catarinenses,taxa de ocupação 60% 
Valor 550.000,00. F: (45) 9 9922-7904  
Willian Serafim creci 19806f  CI-198447.

WILLIAN VENDE
Vende apart. resdencia Park Vitória, 
no bairro Pacaembu sendo de 2 
quartos mais dependências próximo 
br 277, centro de convenções, lago 
municipal, por apenas 110 mil, contato 
9 9922-7904 Willian Serafim CRECI 
19806f  CI-198448.
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VOLVO S60; AZERA; 2 CAPTIVA; VELOSTER; BMW X5; SANTAFÉ; DISCOVERY; 3 KIA; FOCUS; FUSION; 
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MOLDES;  PROFORNOS; SUL AMERICANA SECCIONADORA + COLADEIRA. RANDON SR CC CONT C AB 
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WILLIAN VENDE
Vende-se apto no Edifício Tolotti, no 
Parque São Paulo, apto com área total 
de 95,48 mts,com 3 quartos, sendo 2 
com armários embutidos,banheiro 
completo com box de vidro, balcão, 
espelho , cozinha com pia em granito 
mais um balcão , sugar , Área de 
serviço com tanque,copa/sala, 
integrada com churrasqueira , pintura 
nova, gesso , uma vaga de garagem, 
Prédio com elevador e salão de 
festas,
Valor, 230.000,00 mil 9 9922-7904 
Willian Serafim Creci 19806f  CI-198449.

WILLIAN VENDE
Vende sitio de 32 alq. sendo: 14 
alq. mec., 11 alq. pastagem com 6 
piquetes (pasto brizantha e piatã) 
mais 7 alq. reserva, com casa 
para funcionaria, barracão para 
maquinário, mangueira muito boa 
balança, cerca nova eucalipto tratado, 
muito boa de água 3 açudes, casa de 
aprox 180m² c/ piscina, propriedade 
para pessoas exigentes. 1500 sac por 
alq. Contato:  9 9922-7904  Willian 
Serafim CRECI 19806f  CI-198450.

VAGAS PARA JOVEM 
APRENDIZ

Requisitos: Idade: 18 a 23 anos; 
Ensino médio completo ou cursando.
Interessados encaminhar currículo 
para o e-mail rh1@ambientalcascavel.
com.br ou entregar na Rua Gandhi, 
800 – Bairro Brasmadeira – Cascavel/
Pr. Para mais informações, ligue (45) 
3323-7535.
  CI-198489.

MASSAGEM
Massagem  relaxante e estimulante, 
atendimento com horário marcado. 
Fone: (45) 98812-9313 falar com 
Dani. Waths 45-98815-1969 falar com 
Dani ou Fernanda.  CI-198490.

RM LIMPA FÁCIL
Higienização interna em bancos 
de carro, colchões, sofás, tapetes 
e carpes. Agende seu horário pelo 
contato/whatsap  (45) 99951 1174   
Robson.  CI-198503.

   SÚMULA DE RECEBIMENTO DE 
LICENÇA DE OPERAÇÃO

AUTO POSTO 500 LTDA CNPJ 24.406.664/0001-13 
torna público que recebeu do IAT, a Licença de Operação 
para comércio varejista de combustíveis para veículos au-
tomotores ( Nº 34875 VALIDADE 10/03/2021 ) instalada 
BR 277 km 496, s/n, Posto 500, Bela Vista,Guaraniaçu/
PR. 

    SÚMULA DE REQUERIMENTO DE RENOVAÇÃO 
DA LICENÇA DE OPERAÇÃO

AUTO POSTO 500 LTDA CNPJ 24.406.664/0001-
13 torna público que irá requerer ao IAT, a Renova-
ção da Licença de Operação para comercio varejista de 
combustiveis para veiculos automotores instalada BR 
277 km 496, s/n, Posto 500,Bela Vista, Guaraniaçu/PR. 
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 SÚMULA DE EMISSÃO DE LICENÇA 
DE OPERAÇÃO

COPACOL COOP AGROINDUSTRIAL CONSOLA-
TA, torna público que recebeu do IAT, Licença Operação 
para UNIDADE SEMENTES - TRATAMENTO IN-
DUSTRIAL DE SEMENTES, implantada no ROD BR-
277 - KM 599,3 BRCAO 1 Q S/N, SANTOS DUMONT, 
Município de CASCAVEL, Estado do Paraná. Validade: 
21.06.2022

 Súmula Emissão de Renovação 
Licenciamento Ambiental Simplificado

EDIVALDO MEDICI CORREA, torna público que 
recebeu do IAT, Licenciamento Ambiental Simplificado 
para PISCICULTURA DE CORTE, a ser implantada no 
LR 515-A E 515-B, BAIRRO BONITO, GL. RIO VER-
DE-2, ESTRADA MARABA, Município de FORMOSA 
DO OESTE, Estado do Paraná. Validade: 03.02.2026.

 SÚMULA DE EMISSÃO DE LICENÇA 
DE OPERAÇÃO

MECÂNICA E CHAPEAÇÃO IDEAL LTDA, CNPJ 
82.372.236/0001-13, torna público que recebeu do IAT, 
a Licença de Operação – LO, para o empreendimento de 
Comércio, manutenção e reparo de veículos automotores, 
peças e acessórios, Mecânica e Chapeação de automóveis, 
localizado na Rua Leonizzio Magagnin, 971, Centro, Mu-
nicípio de Santa Terezinha de Itaipu-PR.
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Tradicional papelaria de Cascavel a Anderpel 
Papelaria foi fundada em 1987 e funcionava 
em ponto comercial na Avenida Carlos Gomes. 
Atualmente está localizada na Rua Erechim 
1725, fone (45)3226-7273. 
 A empresa comercializa material escolar 
e de expediente no atacado e no varejo, 
distribuindo produtos das melhores marcas 

do país. Com um atendimento personalizado e 
uma equipe de primeira linha na Anderpel você 
encontra ofertas de material escolar, material 
para escritório, escritas, cadernos,  
adora,  desenho, pintura, agendas,mochilas 
e estojos. A empresa atende prefeituras, 
escolas, CMEIs, APAES, cooperativas, 
escritórios e grandes empresas todo o estado.  

Acesse o QR 
Code, baixe 
o aplicativo 
e faça o seu 
cadastro.

PARCEIRA 
DO CLUBE DO 
ASSINANTE 

VOLTAS ÀS AULAS COM DESCONTO 
A Anderpel já recebeu material escolar das principais marcas. É uma completa variedade de 
materiais escolares e promoções também para  universitários, com produtos das melhores 

marcas, faber castell, bic, entre outras.
“Estamos nos preparando para o retorno das aulas e já recebemos vários tipos de materiais. 

Para quem for do Clube do Assinante nós estamos dando um desconto de 15% em todo o tipo 
de material tanto escolar como para escritório e nos suprimentos para informática”, disse o 

empresário Angelo Luis Anderle. 

AINDA NÃO É SÓCIO DO 
CLUBE DO ASSINANTE?
Só quem é assinante do jornal de mais 

credibilidade da região tem acesso 
ao maior clube de benefícios! E sabe 

o que mais? É totalmente gratuito! 
Em parceria com empresas de vários 

segmentos, os assinantes do Jornal O  
Paraná terão descontos especiais. 

COMO FUNCIONA
Para ter acesso aos descontos é necessário que você faça 
a sua inscrição. É bem simples. Você baixa o aplicativo do 
jornal O Paraná pelo Play Store (ou acesse pelo QR Code 

abaixo) para ser redirecionado até a página. 
Lá você vai ao ícone conta, no canto esquerdo inferior do 
seu aparelho e preenche o cadastro usando o endereço 

de e-mail e a senha padrão que é seu primeiro nome + os 
4 primeiros números do seu CPF. 

(por exemplo: Pedro9999).
Depois é só clicar no ícone clube onde vão aparecer 

todos os parceiros com descontes megaespeciais para os 
assinantes de O Paraná, depois disso é só aproveitar.

Para ganhar o desconto, é só abrir seu aplicativo, clicar no 
botão da sua CONTA, depois CARTÃO CLUBE e mostrar 

para o atendente. Os descontos vão de 5% até 50%.
Venha fazer parte deste clube você também!

Parcele em até 10X sem juros
nos cartões de crédito. 
Consulte outros destinos através
do nosso SAC ou acesse:
www.princesadoscampos.com.br

VIAJE COM A
PRINCESA DOS CAMPOS 
DE LEITO CAMA PARA
CURITIBA E SÃO PAULO*
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